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東レ・ダウコーニンク：シリコーンの 

建築用シリコーンシーラント 
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信頼と実績でお客さまのニーズにお応えしまt~ 
東レ・ダウコーニング・シリコーンのシリコーンシーラントは、耐候性・耐 

熱性・耐寒性・耐久性・ゴム弾力性などの多くの優れた高機能をもち、ほと 

んどの建築部材をつなぐ接着・シーリンク『材として、高層ビル・一般住宅 

などの現代建築に欠かせない材料となっておりま支 

東レ・ダウコーニング・シリコーンでは、より完成度の高い建築物をめ 

ざすニーズにお応えするたぬ信頼と実績にうらづけされた高品質な製品を 

取り揃えていま喫 

シリコーンと先進技術で世界を結ぶ 

東レ・ダウコーニンク：シリコーン株式会社 
本店・東京営業第4部ノ東京都中央区日本橋室町2-3-16（三井ビル6号館）〒103 TEL03(3246)2010 

※資料をご用意しておりますのて三ご請求ください。 

南関東営業所 TEL0462(22) 1595代表 

北関東営業所 1EL0485 (26) 3972代表 

東関東営業所 TEL0436 (22) 5743代表 

仙台営業所 TEL022 (22 7) 9528代表 

北海道営業所 TELOI I (23 D 528~代表 

TEL 06(376)1251代表 
TEL052(563)3951代表 

T EL092 (7 12) 6158代表 
TEL082 (249)781~代表 
TEL0762(23) 1585代表 
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P 'YOKOHAMA 

HAMATITE 
横浜ゴムの建築用シーリング材「ハマタイト」。建築工法の目さましい発展を支え続けるシーリング材 

のトッブブランドです。'62年、国産初の弾性シーリング材とLて登場Lたこのら、マタイト」は、横浜ゴム 

独自の高分子化学技術、分子合成技術などを駆使L、近代工法の高度化と多様化に応えながら 

拡大を続けてきまLた。し、マタイト」の優秀性、信頼性に関Lては、その施工と実績をみれば一目瞭 

然です。池袋にそびえるサンシャイン60、新都庁ビルをはLめとする新宿副都心に林立する高層ビ 

ル群、幕張テクノガーデンのツインタワー等々、日本を代表する先端建築物の数々に採用されている 

のです。「ハマタイト」はもちろん知る人そ知る存在ですが、横浜ゴムが誇るブランドのひとつなのでt~ 

‘緯A 

時代を築くもの。 
ここに私たちの 

ブランドがありま支 
伽
 

くハマタイト〉建築商品 

●2成分形シリコーンくシリコーン1の 
●2成分形変威シリコーンくスーバーn) 
●2成分形ボリサルファイドくSC-500> 
●2成分形ポリウレタンくUH-30> 
Si成分形変成シリコーンくスーバーワン》 

（高モジュラスタイプ） 
51成分形変成シリコーンくスーバーワンLM> 
（低モジュラスタイプ） 
Si成分形ポリウレタンくシールエース＞ 

Si成分形シリコーンく鈴-310> 
●i成分形弾性ユポキシくエボソフト〉 
●ウレタン盤麟防水材くアーバンルーフ〉 
●2成分形ェポキシ接着剤くY-1700IM> 
52成分形ボリサルフアイドくPRC-428> 
52成分形ポリサルフアイドくRC-100FT> 
52成分形ボリサルファイドくSN-101HD 
●合成樹臓系塗床材くスムーニィフロアー〉 

横浜ゴム株式会社 
本社 〒105 東京都港区新橋5-36-11 TEL.03 (3432)7111囲 

建築市場部 〒254 神奈川県平塚市中原上宿900 TEL.0463(31)3002 

F 
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変成シリコーンポリマー 
カネカMSポリマ R 
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も柳いなシークンラ， 

",pqjl ノ~i F 挫 4*-f . .-'4-
亜里1,1111レプー山禾'l'木」し云1'J-

機能性樹脂事業部 液状樹脂営業部 
●本 社 〒530 大飯市北区中之島3丁目2書‘号朝日新聞ビル 

鵬：大阪（06)226-5331（ダイヤ,lイン） 
●~士 〒I07 ~~I 丁目3書に号穂センターUレ 

鵬：東京(03)3479-9675（ダイヤルイン） 

目立たないけれど 
高反応で定着していま喫 
▲耐久性、耐候性に優れていまt~ 

▲作業性力浪好です。 

▲石材、タイルなど目地周辺を汚染しません。 

▲塗料の付着性力浪好です。 

▲超高層ビルから小住宅まで幅広い用途に使用できまt~ 

超
高
層
ビ
ル
か
ら
プ
レ
ハ
ブ
住
宅
ま
で
、
 



2IIIDGESTOIIE 

i‘難縄ムーーー 

，鸞鷺議 

e 

F' i脚『 皇一― 議
馴D6ESTONE ROPPONG 幽馴船 

優れた作業性 
強い接着力 
優れた耐久性 
豊冨な品揃え 

シ＝コ吸ン 
舞露系p 瞬げ“短壇zrIL系 

ーり ＝'－ー 」ー.二 －にー 車…“’ ■ ’ 

i 
●と一一,ニ ＝－ 二L.= － 一 ーAH － 一 

(A進梁葺用纏三＝P 

U 2.000 
u2o1 

・凹観 

一 、（土木りP 
夢リ烈U:?ア可ド璽に’ 
鷲変成脅「リ回＝コ2惰貧M 

ノ』二

ロ 

- 

- 

I - 

- 

- 

I 

MS2000 
二 ー ーリしソ舌m: " － 、舞 

株式会社プリヂスト亡ノ 
土木・海洋商品販売部 

〒104 東京都中央区京橋~ー~0-~ 

T E L 03 (3563) 6935 F A X 03 (3563) 6707 

多様化する二ーズに対応して、tメフイI-「建築用弾性シーリンク材」 
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『ー， 接着剤とシーリング材の総合メー力ー 

‘り セメダイン株式会社 
T :4 ~東京都品川区東五反田4-5-9 廿(03)3442-134 I 

建築土木 

事 業 部 

大阪支店 〒542 大阪市中央区島之内1-15-14 ff(06) 251-3555 

名古屋支店 〒464 名古屋市千種区井上町34 廿 (052)78I-3I66 
札幌嵩桑所e(oi >26ト1471 南関東営集所e（叫5)314-9671 広島営案所，(082)2的-0941 
仙台曽桑所廿(022)284-6167 静岡曽集所廿(054)252・3031 福岡営業所丑(092)7‘ト引関 
北関東曾桑所，（叱闘）麗ー1291 金沢曽桑所B(0762)5I・3501 
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実用新案登録 
（実用新案登録第I923900号） 
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本実用新案登録により類似品は使用でき ません。 

ガラス 
（内 （外） 

近年、ェネルギー対策の－環として多用されるようになった熱線反射 

シール材 ガラスは、S.G.S構法の関発により、大都市の象徴的なピルで探用さ 

,／ れ、反射ガラスの組み合せによって光を映すミラー効果で外壁として 

の表情を豊かにさせ、デザイン上でも重要なボイントとなっております。 

フョータイトFシリーズは、設計事務所、カーテンウォールメーカー、 

ガラスメーカー、・ゼネコン各社に映像調整スペーサーとして、数多く 

ーー－ の現場で実績を作り上げている商品です． 

フ三 ・ （本品は実用新案が確立しましたので、類似品の使用には十分にご注奪下さいり 

フョー株式会社 
本 社/〒I30 東京都墨田区横川4 -10-9 

TEL03(5608)0I0t俄I 

大阪支店／〒532 大阪市淀川区宮原2 - 14-27 TEL06 (395)0201湘 

（新大阪クリエイトビル） 

仙台営業所／〒982 仙台市太白区官沢3 -28-30 TEL022(244)49Ifl1l 

横浜営業所／〒240 横浜市保土ケ谷区峰沢町2 5 8 ThL045(335)67319t1 

神戸営集所／〒652 神戸市兵庫区芦原通2 - 2 -29 TEL078(682)02021代） 
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土木用 シーラント701 超高層用 シーラント70 SSG 構法用 シーラント76 防力ビ用 シーラント4588 

信越シリコーンシーラント 

耐久性能と実績0 
信越シリコーンシーラントは、耐久性、耐候性、耐熱性、耐寒性 

などにすぐれた高性能弾性シーリング材です。 ほとんどの材料と 

よく接着し、ー般住宅、超高層ビル、土木工事、水槽などの各種 

目地に幅広く使われています。 

信越化学工業株式会社 
, IOU 東京都千代田区神田置冶町3-6-7 フジトシビル 
シリコーン事雄本郎 ■内誉象第三部 (03)3256-3651 

市嶋聞発部 (03)3246-0191 

大敵文店（叫）'“・●22‘ 札縄嘗阜所(011)221・“71 長野曾慮所（0262)20-9104 

名古屋支店（052)501ー“Is 仙台奮集所（022)264-2777 北’車曾電爾(0273)63-2731 

新潟嘗’所(025)247・3321 広島曽葉所(002)240-3931 

拙岡支店（的2)7引-27肌 北隆誉霞所(4776)26・1551 罵松営県所（叫70)22-36は 
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座談会ー東シ協幹部に聞く「建築不況とシーリングエ事の動向」 

1992建築学会大会開催 

リレー随筆その14'‘出張という名の旅噂2ク”（西沢順之助） 

渡辺三郎さんを悼む（箸皓一郎） 

俳句“品川界隈”（加藤正守） 

トピックス 

会員各社ホープ登場（昭石化工・世界長・東郊産業） 

話題の物件（北海道支部）「生活工房・サッポロファクトリー」 

各地からのたより 

シーリング材生産動向 

刊行物案内 

日本シーリングエ業会の概要 

若新に挑戦 信頼のブラント『ノ＼イシ・ 

―成分形シーリング材の総合メー力― 
●シリコーン系 ●アクリル系 
●変成シリコーン系 ●ブチルゴム系 
●ポリウレタン系 ●油性コーキング材 

株式会社 東 郊 産 業 
本社・工場 岐阜県可児郡御嵩町前沢字日蔭前4475 (〒505-01) T 巳.0574(67)0110 臼x.0574 (67) 5831 
関東営業所 埼玉県大宮市東大宮1丁目30番地14号（〒330) T 巳1.048(685) 6272 Fax.048 (684)2 ]74 

名古屋営業所愛知県春日井市貴船町引(T486) T 巳1.0568(56)2663 Fax.0568 (56) 2665 
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二薫三 

毒 

東シ協幹部に聞く 

建築不況と 
シーリング工事の動向 

主催：日本シーリング工業会広報委員会 

堀江正雄（株大栄興業） 

宇山廣道（山栄興業株) 

児玉保男（(4 )トーホー・テクニ力） 

丹内康克（グロリー防水工業株) 

松田和彦（(4 マツダパラウォータ） 

山中健治（瀝青建材( ) 

小林茂之（広報委員長・日立化成ポリマー株） 

山口 修（広報委員・セメダイン株） 

出席者 

（敬称略） 

会 司 

バブルの崩壊により基幹産業全般が急激な 

減速体制を強いられる中，建設業界にも―気 

に不況感が押し寄せている。着工動向の低下 

を見るまでもなく，今後の予測は厳しさを増 

すばかりで，当然，シーリング業界への波及 

も憂慮されるが，今回は，関東地区より東日 

本シーリングエ事業協同組合の6人の理事の 

方に出席頂き，エ事業の動向を中心にシーリ 

ング業界の現状と今後の予測等について伺っ 

てみました。 

ればならないでしょうが，技術的 

な面で，そう簡単には行きません。 

ただ，先々を考えれば不況対策と 

いうよりも材料・工法や環境面で 

の改善の方が，私としては大切だ 

とも思うのですが 

児玉 私は堀江さんのお考えよ 

りもう少しタイムラグは短いの～ 

はないか，シーリング業界への影 

響は2年にも満たないのではない 

かと考えています。ただ，東シ協 

の多くの業者さんはあまり心配す 

ることはないと思います。と言う 

のも現在の不況はいずれ事務所ビ 

ルにも余波は出てくると思います 

が，マンションビルなど住宅不況 

が中心で，それらを中心にやられ 

てきた業者さんが非常に苦しい， 

一方，東シ協の方々は，一様にお 

得意先を持たれて計画的にやって 

堀江 バブルの崩壊と言われて 

いますが，私としては,現時点で 

は業界が悪化しているとは考えて 

いません。これまで各ゼネコンが 

受注された継続工事が来年ぐらい 

までまだ弓は続いていますので一 

般に言われるようにそんなに影響 

を受けることはないと思います。 

ただし，問題はその後で，平成6 

年頃に今のバブル崩壊のあおりが 

大きく出てくるのではないか，ゼ 

ネコンの話でも今減ってきた受注 

量の影響のしわ寄せは3 ----4 年後 

位だろうということです。私ども 

でも来年5月位までは，既に受注 

が入っていますので，半年， 1 年 

のうちは目立った減少は少ないと 

思いますが，やはり安心はしてい 

られません。いざとなったら他の 

防水や，脱シーリングを考えなけ 

バブルのあおりは 

業者で異なる 

山口 産業界全般に急激に不況 

感が漂い始め，建設業への影響も 

現実のものとなりつつありますが， 

今日は今後の予測も含め，シーリ 

ング業界への影響は実際にどうな 

っているか，また，われわれはど 

う対応していくべきかといったこ 

とについて施エに携わる皆様にご 

意見を伺ってみたく思います。ま 

ず，現状の分析ということで景気 

後退の傾向は，実際にどういう形 

で表れているか，2 ---3年前の繁 

忙期との比較，ゼネコンの動向な 

どについていかがでしょうか。 
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いるので，それほど急激には不況 

となることはないと思います。た 

だ，仕事量は現状落ちていないの 

ですが，ここにきて値段の方で今 

まで通りでは通らないというよう 

な話が社員を通じて耳に入ってき 

ます。これまでの手間賃の急騰を 

考えると，その反動もあるのかと 

思います。職人さんも確かに収入 

が増えたかも知れませんが，今後 

はそう甘くはないと見ています。 

山中 私どもでも現状の仕事量 

士減っていません。ただ，今年の 

前半は天候に恵まれ，その分消化 

も早かったので，通常ですと旧盆 

の前頃は非常に忙しいのが，それ 

ほどでもありませんでした。仕事 

が減ってきていると感じるのは， 

ここ数年，急速に伸びてきた分， 

それが正常のペースに戻ったから 

ではないかとも思うんです。そう 

考えれば,不況と言うほどのもの 

ではないんですね。児玉さんが言 

われたようにマンション業界が今 

非常に悪いんですが,それは日本 

の世帯数と住宅戸数が現在，大体 

一致してきて，それを建て替える 

p移転するかで伸びてきた分が控 

えられるようになってきたからで， 

とすると，ある時期が来るとまた， 

良くなるんではないかと思います。 

特に，製造業で不況と言われてい 

ますが，やはりこれまでの異常な 

伸びが正常に収東してきたという 

ことではないでしょうか。 

山口 正常の状態に戻るまでの 

下降時期ということですか？ 

山中 ええ，まだまだ過去何年 

前かの統計よりは数値は上でしょ 

う。ゼネコンの受注も，超大手や 

地場ゼネコンについてはあまり落 

ちないのではないですか。と言う 

のも今回の政府の補正予算による 

景気対策で，波及効果の高い建設 

業を中心に超大型プロジェクトや 

市町村自治体事業等がテコ入れさ 

れますから，それらを得意先とし 

ている専門工事店も仕事は減らな 

いんじゃないかと思います。ただ 

し，超大手の下に入ってJvを組 

むゼネコンは落ち込むのではない 

か，そういう傾向になると思いま 

す。 

小林 例えば，大手，準大手の 

次ぐらいのゼネコンですか？ 

山中 そうです。ですから大手 

を得意先としている皆さんは，む 

しろ今後も仕事量は増えるのでは 

ないですか。逆にゼネコンも寡占 

化が著しいですから,大手より下 

のクラスの出入業者は仕事が回っ 

てこなくなることも考えられます。 

理屈では，われわれもJvを組め 

れば良いとも言えますが，本当に 

話合いでやって行けるかとなると 

無理ですね。やはり超大手に出入 

りしている業者さんは他社に入ら 

れたくありませんし，仕事が増え 

れば消化する体制に取り組むでし 

ょう。われわれも営業戦略として 

は，そうした方向に対応できるよ 

うな体質改善を図るべきだと言う 

ことです。 

小林 施工業者さんとしての営 

業力と営業展開の差が出てくるこ 

とになりますね。 

山中 そう思います。 

改修工事など 

組合受注も―案 

丹内 私は,景気後退は如実に 

表れていると思います。相対的に 

建設業だけが良いというわけはな 

いんで，あらゆる業種が下降を辿 

っており，建設業も民間を主要得 

意先としているゼネコンは現実に 

受注額で前年比30％以上減少して 

いるとのことです。確かに今は仕 

事がありますが，来年早々にも大 

きく後退してくるのではないかと 

思います。今回の10兆円公共投資 

も建設業を始め大手企業への発注 

が8割方で，その8割分の波及効 

果も現在の状況では何とも言えな 

いとのことです。また，繁忙期に 

は私の所で昔働いていた福島県の 

人達をホテルを取って呼び寄せた 

り， 1 日に3 ---4 回は現場からお 

こられたりしていたのが，最近は， 

常傭で足りるようになりスムーズ 

に流れるようになっています。ー 

方，ゼネコンも大手が小型物件に 

まで進出し，地元業者を圧迫する 

ようになると予想され，私どもも 

地場に眼を向けていた営業方針を 

転換する時期に来ているのではな 

舞書~ 

丹内康克氏 
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座 

山口 修氏 

いかと考えています。ゼネコンも 

大なり小なり影響を受けることと 

思います。 

山口 皆さん方，現行の仕事量 

は特に減少はしていないとのこと 

ですが，今後の動向として不況の 

本格化の時期については考え方に 

も若干の差があるようです。次に， 

まだ，不況と言えるまでには至っ 

ていない面もありますが，今回の 

不況の要素として，例えばオイル 

ショックなど過去の不況と比べて 

の相違点，特にシーリング工事に 

ついてどのように捉えています 

カ、？ 

宇山 全体的には過去の不況と 

は大分様相が異なっていると思い 

ます。過去の不況時は，テレビな 

どの家電製品や自動車などが一般 

には普及していず，購買力さえ出 

てくれば上向く要素はあったと思 

いますが，現在はそれらが90％以 

上普及して，売れる見込みが立ち 

ません。ですから今回の不況は， 

自動車，家電，またデパートなど 

も売上が落ち込んで，先が見えず 

かなり長引くのではないかと思い 

ます。ゼネコンも， このバブルの 

最盛期には相当設備投資もしてい 

るでしょうし，現場所長も増えて 

いますが，次に掛かる現場がない 

と言っている所長もいます。また， 

躯体は上ったけれどそこでストツ 

プしたままという現場もあります。 

幸い，私どもでは大型物件が進行 

中で会社自体に不況感はないので 

すが，製造業やゼネコンのそうし 

た状勢を見ると景気の立ち直りは 

相当難しいと踏んでいます。 

松田 当社は，皆さんに比べて 

今が非常に厳しい状態なんです。 

バブルもさることながら，昨年9 

月の決算時期から雨にたたられ， 

常に受注残は6 ケ月以上持ってい 

るのですが，売上が伸びません。 

技能員不足も多分に影響している 

と思いますが，そこに現在の不況 

ですから最悪とも言え，今を乗り 

切れば不況も凌げるのではないか 

と思っています。最近のお天気続 

きで，先送りになっていた現場に 

対してもようやく前向きに考えら 

れるようになってきたという状況 

です。まあ，われわれは技術が先 

行する職種ですから，無闇に人を 

狩り集めてきて出来るというわけ 

ではありません。そこで，あくま 

でも私の考えですが，将来のこと 

を考えると，まず，努力すべき事 

として，東シ協がゼネコンのよう 

な形で工事部を設けて工事を受注 

する。そしてJvを組むなりして 

現在の都住供工事をやっているよ 

うに委員会で決めて処理し，材料 

についても東シ協を通して運営し 

て行くような形を目指したいです 

ね。また，今後益々進む高齢化社 

会への対応も考え，外国人技術者 

の研修の場を設け，育成していく 

ことが必要と思います。前者につ 

いてはメーカー系列の団体も色々 

ありますが，旅行やゴルフの親睦 

」
 

己「『 

松田和彦氏 

ばかりで，当初の目的である材販 

工ー体で建設的に取り組むという 

ようなことが行われていません。 

ですから例えば，東シ協が布石と 

なって，そうした体制を作り，J 

れに対して工業会が受けて立つよ 

うな形にしていく。材販工，それ 

ぞれに役割はありますが，シーリ 

ング工事については東シ協が主体 

となってすべてを把握し，受注高 

を維持して行ければと私個人は考 

えています。 

山口 新築部門での将来的なパ 

イが小さくなりつつある中，アウ 

トサイダーも含めた関東圏の業者 

さんの多さ,そういう面を考える 

と松田さんがおっしゃった組合員 

の共存共栄というのは理想とも言 

えますね。 

山中 組合が受注して，組合負～一 

が助け合って全てをやっていくと 

なれば値崩れもありませんね。 

山口 新築の減少傾向に対して 

現在の増改築の需要動向はいかが 

でしょうか。シールの打替えや， 

注入工事をやってらっしゃる方も 

いらっしゃると思いますが，今後 

それらの比率がどうなるとお考え 

ですか？ 

松田 先程の話とも関連します 

が東シ協でも今後の市場開発事業 

として，改修工事に積極的に取り 
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組むつもりです。公団などいろい 

ろな公共工事に対して組合で処理 

して安全保証や工事保証が出来れ 

ば，施主側も安心して発注できま 

す。他の業界団体でも，シーリン 

グ工事に魅力を感じて推進してい 

る傾向が強まっていますが,われ 

われシーリング業者がその辺を個 

人プレーではなく，東シ協という 

組織として明確にアピールしてい 

くべきでしょう。そうした中で， 

材販工がこれまでとは違った形で， 

上り密接な関係を築いていけるの 

ではないですか。そのような業界 

づくりを通して次代に繋げる年代 

にわれわれも来ているのではない 

かと思います。 

小林 改修工事，特に官公庁関 

係は，東シ協で受注していこうと 

いう松田理事のお考えですね。 

松田 そうです。やはり，当組 

合員の中にもそれぞれ独自に進め 

ていることもありますが，せっか 

く組合がここまで来ているのです 

から今後はそうした方向に持って 

いきたいということです。もちろ 

ん私個人の考えですし，可能かど 

うかわかりませんが。 

小林 材・販・工のうち販売を 

担われている7日会も交え,今後 

のテーマとして考えて行きたいと 

思います。 

Aa 

小林茂之氏 

－魯 

景気の底でも 

リフオームが支える 

山口 さて，話は変わりますが， 

ずばりこの不況（シーリング業界 

の）の底はいつと考えますか？ 

堀江 当社としての底は平成5 

年，あるいはその前後ではないか 

という感触です。 

山中 先述したように不況とい 

う捉え方ではないんですが，現在 

の減少傾向が今後3 ---4 年続くの 

ではないか。まあ,好況に向かう 

のが4 -5 年先になるのではない 

かと考えます。 

児玉 来年早々から底が始まる 

と思いますが，私の会社と景気と 

は別の話で,努力の問題でもあり 

ます（笑）。一応，来年の受注も抱 

えていますし，会社としては落ち 

込む心配はしていませんが，出る 

べきところでは来年早々から如実 

に表れてくるでしょう。今まで， 

シール業界では，倒産という話は 

あまりありませんでしたが，来年 

当りからはボツボツ出てくるので 

はないかという気もします。 

小林 企業別に異なる面もある 

だろうと 

児玉 そうですね。 

宇山 難しい質問ですが，シー 

リング業界についてはそんなに不 

況感はないと思います。日本の国 

情を考えると建築は益々高層化， 

プレハブ化していくと思います。 

ということは益々シーリングエ事 

の比重が高くなる。また，シーリ 

ング材の耐用年数が過ぎた建物も 

相当あり，ゼネコンも新築が減れ 

ば必ず改修に進出していきます。 

実際，当社の改修部隊は現在忙し 

くて手が回らない状況です。です 

から新築が減った分改修が出てく 

るということで全体的には恵まれ 

た業界なのではないでしょうか 

（笑）。 

児玉 われわれの仕事はエンド 

レスですからね。現在のウェツト 

工法は必ずやり替えの時期がくる 

という形になっているのです。 

小林 改修のサイクルは以前は 

10---15年程度でしたが，これから 

はゼネコンの営業姿勢も考慮する 

と7 --8年ないしは5 ---6 年のサ 

イクルに短縮して行くということ 

ですか。 

児玉 ゼネコン自体も悪い時こ 

そ付加価値をつけていくことが営 

業のポイントですから，当然シー 

ルも改修全般を含めて積極的にや 

られていくと思います。 

山中 製造業もここ暫くはこわ 

して建替えるのではなく，今ある 

ものを修繕・保守管理して長持ち 

させ，それで好景気になるまで待 

とうじゃないかという方針と思い 

ます。まあ，いずれにしてもわれ 

われの業種はあまり影響を受けな 

いんじゃないでしょうか。 

宇山廣道氏 

-'’■■ 
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I 

座談会 

堀江正雄氏 

宇山 ここ2 -3 年はリフォー 

ムの時代だと思いますよ。国民の 

意識も不景気と思うと大体が買控 

えてしまいますから建物にしろ， 

車にしろ，冷蔵庫にしろ直して使 

えるものは買わないでしょう。 

丹内 端的に言えば，景気回復 

には3 -4年は充分にかかると思 

います。その中で，誰もが改修工 

事に向かうだろうし，値崩れも起 

こすだろうと，いずれにせよ厳し 

いと捉えています。 

松田 シーリングは最高の仕事， 

不況のない仕事だと本音では思っ 

ていますが，私にとっては今が一 

番の不況です。改修を考えれば巡 

繰りに仕事はめぐってきます。と 

にかく努力して信頼のおける仕事 

をする，そうすれば必ず良い時代 

を迎えられると思います。 

避けて通れぬ 

週休2日制 

山口 次に人手不足に対する現 

状など労働問題についてお聞きし 

たいと思います。東シ協では中国 

からの研修生の招聘に努力される 

一方，時短や週休2日制とか言わ 

れており，色々な問題があると思 

いますが，これらに対して，どの 

ように捉えられているのでしょう 

か。 

堀江 今春，理事長，専務理事， 

そして丹内さんの3方が中国より 

研修生導入ということで大連に訪 

問しお骨折り頂きました。その際， 

受け入れ体制等について東シ協で 

もアンケートを取り，現在一応6 

社ほどが名乗りをあげ，近々，良 

い結果がでると思います。次に週 

休2日制ですが，これは何よりも 

まず単価の問題が焦点となってき 

ます。週休2日で同じ単価で良い 

のか，あるいは完全に週休2日に 

しなくてはならないのか，その辺 

から解決していかねばなりません。 

現在，ゼネコンによっては，強制 

的に休まされるところもあり，音 

が出る業種では完全にオミットに 

なっています。シーリングは，ま 

だそこまでは行っていないので単 

価を変えねばならないという切迫 

した問題にはなっていませんが時 

間の問題かも知れません。 

小林 川上側の判断，単価や指 

導に従って移行していくのではな 

いかと言うことですね。 

児玉 われわれとしては即，売 

上に繋がる話ですからやはり川上 

側如何なんですよね。現在，超大 

手は日曜は現場に入れさせて貰え 

ませんし，土曜はまだ流動的な部 

分もありますが，大きな現場では 

入れなくなりました。われわれも 

見積り単価を上げてもらいたいと 

申し入れていますが，受け容れら 

れないのが現状です。まだまだ， 

話合いが必要と思いますし，どう 

しても避けて通れる問題ではない 

児玉保男氏 

ので今後もやっていくつもりです。 

ただ，1600時間という国民意識を 

変革させるような掛声もあります 

が，一方で，あまり休みすぎると 

国家の存続さえ危まれるという声 

も聞かれます。程度の問題もあり 

ますし，われわれだけで解決でき 

る問題ではありませんが避けて通 

れないことは確かです。 

山中 日本人の良さは勤勉性で, 

それで国も成長してきた。それが 

急に世界がどうの，日本人は働き 

すぎとか言うのは少しおかしな考 

え方じゃないですかね。それでは 

どうやって労働時間を短縮して今 

の生活レベルを維持していくか， 

今度は不況だ不況だで，やっぱり 

働かねばダメなんじゃないかと， 

何か悪循環のようですね（笑）。 

宇山 基本的には，日本にはメ、 

間しか資源が無いんですから働か 

なきゃだめですよ。ただし，グロ 

ーバルに考えれば働きすぎは良く 

ないと。ですから現場の問題もそ 

の辺を勘案して，まあ，いずれは 

土曜全休になるにしろ急にはでき 

ないと思います。 

山口 東シ協さんの総意のもと 

で，川上側のゼネコンなりに投げ 

掛けていくことが必要ということ 

ですね。 

丹内 労働問題は先々も含め常 
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につきまとう問題です。コストと 

リンクしていますから労働問題だ 

け切離して考えるのは困難です。 

私どもも土日は休もうと試算しま 

したら年間12.5％経常がダウンす 

るんです。それでもうちょっと待 

つことにして暫くは隔週休日とい 

う結論を出しています。自分の会 

社のことは言わないつもりだった 

んですが（笑），やはりコストとリ 

ンクしていることを前提にしない 

と自分の会社の首を締めることに 

与ります。 

小林 人手不足でついこの間ま 

で猫の手も借りたいというような 

状況でしたが，先ほどの丹内さん 

の話では現在はそうでもないとい 

うことでした。良い技能員さんが 

足りないのは実情でしょうが，今 

現在の人手の問題はどうですか？ 

宇山 忙しいことに変わりはあ 

りませんが，大分緩和されてきま 

した。 

小林 それは受注量が減ってい 

るからですか？ 

宇山 業界全体からすればそう 

かも知れません。ひところのよう 

一，会社に来て朝から（元請に） 

おこられるというような状態は少 

なくなりましたね。 

小林 ということは，技能員さ 

んの数と仕事量は釣合いがとれて 

ノ ’ 

~ 畳 

山中健治氏 

きたと考えてよろしいのですか？ 

児玉 まだ技能員さんの数の方 

が少ないですね。やりくりで，凌 

げるようになったという状態です。 

丹内 欲を言えば，現在の状態 

がずっと続いて欲しいですね（笑）。 

小林 現在の工事量でちょうど 

良いバランスというところですか。 

丹内 そうですね。少し追われ 

る程度で良いんです。 

児玉 いや工事量は沢山欲しい 

ですよ （笑）。 

山中 間に合えば良いわけだか 

ら（笑）。 

小林 不況感の中でのぜい沢な 

悩みとも言えますね。 

山中 ですから，まだ不況感も 

われわれには浸透していないんで 

すよ。まだ半年位先までは今まで 

と同等の仕事量を持っているわけ 

ですからね。呑気なことを言って 

いられなくなるのは，まあ，来年 

の後半以降じゃないですか。 

宇山 恐らく来年の昇給につい 

ては経営者と従業員の間で相当に 

意識のギャップがあるんではない 

ですか。経営者は先を見て抑えよ 

うとするでしょうし，社員の方は 

仕事に追われて多忙だったので今 

度は相当給料も上がると期待しま 

すからね。 

小林 それは，われわれメーカ 

ーにも言えることです（笑）。 

付加価値生むために 

多能工の育成を 

山口 先ほど改修工事について 

触れましたが，今後シーリングに 

関連して期待しうる要素のような 

ものが何かないでしょうか。 

児玉 例えば私どもでは，シー 

リングに付随した仕事で何か付加 

価値をつけたものをやっていこう 

ということで，メーカーと協力し 

て壁面の改修に取り組んでおり， 

その分野を1つの柱にしようとし 

ています。また，床材などもシー 

リングと絡む部分があるので始め 

ています。営業面では結局1人の 

所長のところに同じ人間が行くわ 

けです。もともと防水工事は信頼 

で成立っている稼業ですから，新 

たなモノを売る場合でも比較的ス 

ムーズに話がまとまります。もち 

ろん安売りは避けねばなりません 

が，戦略上，そうした方向で試行 

錯誤してみる価値はあると思いま 

す。 

小林 まあ，皆さんいろいろ企 

業ノウハウがあると思うんであま 

り踏み込んではお伺いできないん 

ですが，シーリング以外にも取り 

組まれていることは，多かれ少な 

かれあるのではないかと思います。 

山中 ただ言えることは防水工 

事にも各種ありますが人手不足を 

解消するひとつの手段として，同 

じ人間が多種の仕事を出来るよう 

に言わば多能工を育てていくこと 

が今後，益々必要になってくると 

考えられます。例えば，シーリン 

グしか出来ない人は，それがいか 

に優れた技術であっても段々使い 

づらくなってくるのではないでし 

ょうか。シーリング工事のあと外 

壁にちょっとしたひび割れが見つ 

かったりジャンカがあったりしま 
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座談会 

す。その場合，何か防水材を塗っ 

たり注入したり，モルタルを塗っ 

たり金物を取り付ければ良いんで 

すが，シーリングしか出来ないと， 

ほんのちょっとした工事でまた1 

人，2人手間をさかなければなら 

ないわけです。それを1人で済ま 

すことが出来れば大変都合良いわ 

けで，企業として当然そうした方 

向に考えていかねばならないと思 

います。 

小林 その通りですね。通常は 

元請に言って他職に直させ，その 

間シーリングはストップというこ 

とになりますが，ちょっとしたこ 

とならばまあ，サービスを兼ねて 

でもやりますよという位の姿勢で 

企業間格差をつけていくことです 

ね。 

山中 はい。そういうことが必 

要だと思います。そうすれば，ゼ 

ネコンでもお施主でも雨漏りした 

ならばあそこに任せておけば全部 

やってくれるから安心だというこ 

とで非常に楽になります。 

小林 多能工の育成は信用の高 

付加価値ということですね。 

山中 技能員を派遣するわれわ 

れもアイツを行かせておけばあと 

は大丈夫ということで任せられま 

す。 

山口 まさしく，生産性の向上 

と付加価値の付与ということです 

ね。 

霧与 篭， 

山中 特にリフォーム分野は多 

能工でなければできないんです。 

また，外部の仕事しか出来ないん 

では悪天候が続くと仕事にならず， 

労働時間や賃金も不安定で，今後 

の時短の上でも問題になりますよ。 

ですから室内の仕事も出来るよう 

にしないとまずいということにな 

ります。 

小林 皆さんからはこういう不 

況期になると需要減供給過多から 

メーカーも材料の値を下げてくる 

のではないかと懸念されると思う 

んですが，われわれも同様で，一 

方で材工の受注単価も競争で下が 

ってくるのではないか。この辺は 

やはりおこがましいのですが適正 

価格による適正受注をお願いした 

いと思います。 

児玉 その点は，東シ協でも新 

たに11事業部制の設置で，組合員 

の連繋を密にし，何はともあれ多 

くを望むのではなく親睦を深め， 

結果として叩き合いなどのない信 

II二 

「』 

頼に基づく同志による組織を目指 

して努力しているところです。そ 

のためにはメーカーさんにも混F 

を招くような営業は控えていただ 

きたい。何とか材販工で希望の持 

てる話合いの場が継続されるよう 

にお願いしたいと思います。 

小林 わかりました。いずれ近 

いうちに流通部門を担われている 

7日会の皆さんも交えて前向きに 

検討して行きたいと思います。今 

日はなかなか答えの出にくいテー 

マとなりましたがご多忙中にも拘 

らず長時間にわたりありがとうご 

さいました。 （終） 
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4 、株式会社トーホー・テクニ力 
、IJ M04 東京都中央区新川1一5-19（茅場町第1長岡ビル） 

、i－~ 電話03 (3297)3861 (代) FAX 03(3297)1689 
営業所 横浜・埼玉 

千葉営業所・配送センタ 

発展する千葉に拠点開設 
云騒 

I 

" 
一
 

」

一

一

 

副六“ 

野口興産柿式合社 
本社●〒176東京都線局区豊玉北2-16-1 
TEL 03-3994-5601（代） 
FAX.叩,翻4司叩1 

横浜営業所・ 
〒2印神豪川県横浜市西区戸部町7-2印 
TEL 045・324・2320（代） 
FAX. 045-324-21即 

千葉営集所・配送センター’ZVZLSS 
〒 281千葉県千葉市花見川区●細町185-3 
TEL“手286-1101（代） 
FAX. 043-286司622 

株式会社ピルドック・ 
〒 1万東京都練罵区豊玉北き16-2 
TEL 03-3994・4341（代） 

FAX. 03-3994-5515 

‘ 至船橋 至東京 

農協焼橋支店 旭 

認響雰0書 
（爵」畿議り娶 

ソ 
智デ戸・ 

0 県営スボー 
ツセンター 

0 動物園 

千葉北 
1.0 

至柏 

船
（
 

京
葉
遊
路
 

至
 

至1R 
稲毛駅 

至就 
イトー 
ョーカドー 至成田 
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至市原市 至四街遊 

I5 



1992建築学会大会 

シークンク材・SSGは 
13テーマ 

新潟大学で開催 

囲日本建築学会（岸谷孝一会長） 

の1992年度学会大会が8月27日か 

ら29日までの3日間，新潟市五十 

嵐の新潟大学五十嵐キャンパスで 

開催された。今回は昨年を大きく 

上回る過去最高を数える発表論文 

(4794題）による学術講演が行わ 

れたほか，様々な研究協議会やパ 

ネルディスカツションが開催され 

た。 

シーリング材およびSSG をテ 

ーマとする学術講演は昨年を上回 

る13題を数え，中では，建築業協 

会が実施したSSG構法に関する 

アンケート結果をまとめた発表論 

文が5件に及び同構法に対する注 

目度の高さを物語っていた。 

シーリング関連の論文テーマお 

よび発表者は次のとおり。 

シーリング材 

ト建築用シーリング材の復元性に関す 

る研究 金舷兌（千葉大）・吉池佑一・加 

藤正守・河村 譲 

ト建築用シーリング材の耐久性評価に 

関する研究 その2 複合劣化におけ 

る引張冷却時の温度の影響 河村 譲 

（鐘淵化学工業）・加藤正守・吉池佑ー 

ト建築用シーリング材の耐久性評価に 

関する研究 その3 耐久性試験方法 

の提案 加藤正守（千葉大）・吉池佑―・ 

河村 譲 

」 

一二到 
「）…「 

Sミg 鷲 
毒言GEβ 

奪奪Lど誓尋 

ト不定形シーリング材の屋外暴露試験 

について（その3 I I年経過後の結果） 

大住博宗（NTT）・道村和正・桑原 滋 

トテープ付着力によるシーリング用被 

着体の水分状態の判定に関する研究服 

部健士（理建工業）・小野 正・大澤 

悟・榎本教良・細川清司 

ト石裏処理材とシーリング材の接着性 

評価 中井唯喜（竹中工務店）・村上信 

直・平野竜行 

トコンクリート用シーリング材に対す 

る湿潤面プライマーの有効性の検討 

吉池佑一（千葉大）・加藤正守 

ト建築用シーリング材の塗装後の亀裂 

評価に関する研究（その2） 本田純司 

（大和ハウス技研）・吉川祐三 

力ーテンウオーノレ 

トSSG構法の品質保証に関する調査研 

究 その~ 調査研究の全体概要と国 

内現状調査 小野 正（清水建設） 

トSSG構法の品質保証に関する調査研 

究 その2 適用建物と建設会社の取 

り組み 筒井正典（大林組）・河岡道顕・ 

牧野武夫 

トSSG 構法の品質保証に関する調査研 

究 その3 適用建物とカーテンウォ 

ール業界の取り組み 山田人司（間組技 

研）・野平 修・小野 正 

トSSG 構法の品質保証に関する調査研 

究 その4 適用建物とガラス業界の 

取り組み 鈴木邦臣（大成建設）・桧垣 

恭一・三枝一仁・加納滋彦 

トSSG 構法の品質保証に関する調査研 

究 その5 適用建物とシーリング業 

界の取り組み 土田恭義（フジタ）・大 

澤 悟・藪下 満 

上記のほか， 

ト建築用弾性接着剤の引張剪断試験と 

耐疲労性に及ぼす温度の影響 三村 

義（鐘淵化学工業）・小池迪夫・田中享ニ 

ト弾性接着剤の長期性能に関する研究 

その~ 石材との接着性 佐々木正治 

（鹿島建設技研）・中山 寅 

ト建築用ゴム系材料の変動する環境下 

でのオゾン劣化の取扱い方法について 

宋 炳昌（東工大）・田中享ニ・橋田 

浩・小池迪夫 

―などの関連テーマも多数発表 

され，併行して行われたパネルデ 

イスカッションでは，近年の建築 

ストックの増大と環境問題を背景 

に 「保全の体系化をいかに進める 

か」（材料施工部門）など維持保全 

あるいはリフォームをテーマとす 

る内容が目立っていた。 編 

a 
. 
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”テ77カ-hiM棒 
現代工マ去のジョイント部を支える 

・サンテックフオーム〇 

すべての建築をバックアップします～ 
PC板、ALC板、ガーテンウかールなどの乾式工法、あるいは湿式 

工法において建築構造が〈剛〉からく柔〉へと変化してきました。こう 

した変化にともなって、大きな問題となったのがジョイント部分。つまり、 

さまざまな条件で、さまざまな応力が加えられるため、ジョイント部分 

には今まで以上の耐久性と応カを吸収する柔軟性が求められるよ 

うになってきたのですr．ジョイント部分が現代建築の〈生命〉といわれ 

るのも、こうした理由によるものです。 

旭化成のサンテックフオーム小丸棒は、こうしたジョイント部分に用 

いられる弾性シーラントの効果を高め、目地の亀裂、剥離を防ぐバ 

ックアップ材で柔軟性に富み、硬すぎず、軟かすぎず、耐薬品性 

にすぐれたポリエチレン押出発泡体でちシーラント断面を理想 

的なつづみ型に保つ、シーラントに付着しないため2面接着が行え 

る、目地幅が多少変化しても施工できる、といったすぐれた特質を 

備えています。また、施工の容易さスピーディーさは他に例を見ませ 

ん。弾性シーラントの耐久性を高めると共に、施工の大巾な効率化 

にサンテックフォーム小丸棒をお役立てください。 

」
「
亡
『
 

,!" 
‘「瞬建認－誓」驚犀！-

, 
）叫」 

に」芝－ 

散 

小丸棒の特徴 
●シーラント効果を高める〈つづみ型〉 

断面をつくります。 

●理想的な巳面接着の目地を実現し 

ます。 

●シーラントの裏面を保護します。 

●目地幅の変形に対応。バラツキも気 

になりません。 

●トータルコストの軽減に、役立ち 

ます。 

り」~ 
rt 

！」」 

h蛙 

轟」H 

”デり仇フオームは、旭化成の発泡ポリエチレンでt 

青
者
司
●
」
外
即
川
 

旭化成工業株式会社翼鴛纂燕熟議 I' TEL(03)53~ t $ 1-2-6 k & " TEL(~6)欝29573989 
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ノりレー阻鯛 
ニラノ 

出張といラ名の斎 

バトンが回って来ないうちに1 

度は引退（2年前）した工業会活 

動ですが，今回出戻ったらこのリ 

レー随筆のお鉢が回って来たとい 

うことで，何を書こうかいろいろ 

悩みました。実は「もう55歳にな 

ってしまった」 というテーマで原 

稿用紙3枚程書き出したのですが， 

ちょっとどろどろしているので標 

記のテーマに変更した次第です。 

この“2 '’ というのは東日本シー 

リング工事業協同組合誌「ふれあ 

いin東シ協No.2」に寄稿した同名 

随筆の続編としてしたためたから 

です。私は昭和36年に横浜ゴム入 

社以来その大半の20余年を建築用 

シーリング材の技術サービスとい 

う業務に就いて，日本全国，そし 

て海外を飛び歩きました。「出張と 

いう名の旅“1"」では，そのうち 

イラクのバグダッドと中国の北 

京・大連・上海について見て歩き 

の感想を述べましたが，今回は「私 

のアメリカ」を中心にお話したい 

と思います。 

海外出張15回（訪問先10ケ国） 

のうち米国の4回（約50日間）は， 

韓国の8回（約80日間）に次いで 

西沢順之助 

多い訪問国です。ただし，3回目 

までは団体様御ー行で，2回目の 

ASC（接着剤・シーラント協議会） 

での発表以外はすべて日本語で済 

ませた訳ですが,単独行となった 

4回目のシカゴ・デトロイト出張 

は，現地の仲間に合流するまでの 

2 日間が悪戦苦闘だったことを思 

い出します。 

>oeョ◇〈3OKョ◇eoeョ〈xSoeョ〈>3乏 

その1 

初めての訪米 

最初の米国訪問は昭和52年の 

「第1次北米建築・防水技術調査 

団」（主催・新樹社）への参加で， 

団長はワシントンの国際防水シン 

ポジウムで「日本の防水事情」 を 

講演された小池迪夫先生でした。 

私がこの調査団に参加できた“結 

の神” はJIS A 5758（建築用シ 

ーリング材）規格であり，この原 

案作成委員会の主査が小池先生だ 

ったからです。その委員会が終っ 

た後，先生から訪米の話が出て「ぜ 

ひ行きたいですね」と希望を述べ 

たところ，「社長に手紙を出してあ 

▲力ナダ雪山をバックに。左から苅谷さ 

ん，榎本さん，筆者，和田さん。 

げるよ」とのことで，結局所属上 

司の梅沢取締役宛に出してもらい 

話がまとまった次第です。(3回目 

の調査団もこの手を使いましたが， 

これは内緒にしておきましょう） 

一行15名のこの旅は殆どが面防 

水関係の人達で，シーリングから 

はマサル工業株の操上専務（現在 

株マサルの社長）と私の2人だけ 

でした。それもあってか2人はツ 

アーの2週間を通して同室で，私 

は大いに操上さんと触れ合うこと 

ができ，教わることも多く勉強に 

なったと感謝している訳ですが， 

操上さんの方は窮屈で迷惑だった 

かも知れません。またこの旅はそ電 

の後もずっと親しく御指導頂くこ 

とになった小池先生の人間性に触 

れることができた意義深い旅とな 

りました。さて，この項の締めく 

くりとしてツアーでの失敗談と楽 

しかったことを1つずつ挙げて終 

りたいと思います。（なお，この時 

の見聞録は「シーリング15号」 に 

報告していますので関心のある方 

は御参照下さい） 

まず，失敗の方は，操上さんと 

一緒に日本茶を飲みたかったので 

I8 



電話でお湯を頼んだら紅茶セット 

が来てしまったことです。ホット 

ウォーターの発音も悪かったので 

すが，お湯だけ頼むとはボーイも 

考えなかったのでしょう。せっか 

く用意したお茶っ葉が無駄になっ 

てしまいました。次に,楽しかっ 

た方ではワシントンでゴーゴーバ 

ーに行った時のことです。ゴーゴ 

ー娘にチップを渡すのですが，こ 

の渡す方法が色々とはさむ（?) 

楽しいやり方なのです。 1ドル紙 

幣が足りなくなって10ドル紙幣を 

はさんだときにはチョットもった 

いない気もしましたが，旅の疲れ 

がとれる愉快な思い出となりまし 

た。 

〉◇e分◇〈38◇B靭e助B8◇e8◇e8◇慌 

その2 

2 度目の訪米 

2 回目の訪問は6年後の昭和58 

年，ワシントンで開催された 

EASC国際会議」に日本シーリン 

グ工業会として参加するためのツ 

アーでした。私は日本語でOK と 

のことで発表を引受けたのですが， 

その後，同時通訳のできる会場が 

準備できないということになり， 

英語での発表のために大変な苦労 

に陥る羽目となった訳です。社内 

の英会話教室に月謝を払い，英会 

話は習わなかったのですが（少し 

ぐらい習っても仕方ないという理 

由で），発表文のアクセントとリハ 

ーサルのチェック，そして発表文 

を先生（若い美人のハーフ）に読 

んでもらいテープにとりヒヤリン 

グするという作業を受験生のよう 

に短期集中的に徹底してやりまし 

た。このツアーは梅沢会長（当時） 

を団長とする一行11名12日間の旅 

で，メンバー全員が顔見知りで和 

気藹々とした楽しい雰囲気が続い 

たのですが，ワシントンでの発表 

を終えるまでの私の3日間だけは 

どうも別だったようです。この時 

のエピソードを2 -3 紹介しまし 

よう。 

①階下に風呂の水を漏水させた 

事件 この旅の同室者は(野村事 

務所の赤羽さんでしたが，私が風 

呂の湯に浸って良い気持ちになっ 

ている所へ「階下のお婆さんが漏 

水で怒っているけど大丈夫です 

か」 と注意されたのです。よく調 

べると湯舟からザブザブ溢れたお 

湯が排水されずに浴室のドア下か 

ら部屋中央まで流れ込み，ジュー 

タンはびしょびしょ，これは怒る 

のも無理のない状況でした。お湯 

を溢れさせてはいけなかったので 

す。防水も排水機構もなかったの 

であります。赤羽さんは，この模 

様をシーリングニュース18号で私 

が婆さんと英語でやり合ったと書 

いていましたが，それは冗談で， 

やり合ってくれたのは赤羽さん自 

身なのです。 

②英語で寝言の件 ツア-2日 

目の晩は会議の前夜パーティーで 

した。私はブラディマリー（ウオ 

ッカ・トマトジュース・タバスコ 

のカクテル）を3 ---4 杯飲んで早 

めに部屋に戻り，ベッドの中で明 

日の発表テープを聞きながら， 

時々口に出して練習していたので 

す。そこに赤羽さんが戻ってきて 

寝言と間違えたのです。英語で寝 

言なんて夢のまた夢ですよね。（こ 

の件も赤羽さんの冗談です） 

③米人教授に話しかけられた事 

件 英語での発表を終え舞台を下 

りた際，シンシナチ大学のクック 

教授に話しかけられました。私は 

一瞬キョトンとして，反射的に肩 

をすくめ手を広げてしまったので 

す。教授も私の仕草を見てキョト 

ンとしてしまいました。側にいた 

日本人商社マンの通訳で納めるこ 

とができ,助かりましたが，何を 

話したのかは記憶にありません。 

続いてISO規格制定に参加して 

いる米国代表者にも話しかけられ， 

同様の思いをしましたが，今度は 

若干落着も取り戻しています。彼 

は私に日本もIS0規格の制定会 

議に参加するよう要請したのです 

が，今もって不参加であるのは残 

念と言わざるを得ません。 

このツアーの最後を飾るエピソ 

了 
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F , 

のですぐに向こうから声をかけて 

くれたのです。この時から2日間 

和英辞書片手の悪戦苦闘が始まり 

ました。これに関するエピソード 

は書き切れない程ですが紙面も少 

ないので1つだけ紹介しましょう。 

到着した晩，米人技術者とその息 

子（12才）との3人でタ食をした 

時の話です。私はブロークン中の 

ブロークン・イングリッシュで息 

子とも歓談したのですが，「私は英 

語も独語も大学で学習し成績は優 

である。しかし英会話も独会話も 

よくできない」と話したら，彼日 

く 「ユー・アー・フール・アンド・ 

イツ・ナンセンス」私は更に言う 

言葉を失くしてしまいました。事 

実であると同時に，冗談にもなら 

なかったのです。 

以上，今回もとりとめのない話 

になってしまいました。いま，私 

はこの文章を書きながら，私の米 

国研修は,「人々と触れ合う」，「見 

聞を広める」，「仕事を遂行する」 

などの目的にどの程度成果が上が 

ったのか，もう一度振り返る必要 

がありそうだと強く感じている次 

第です。 ． 

なお，バトンは検定委員会でい 

つもお世話になっている三洋工業 

囲の松浪久夫さんにタッチ致しま 

す。よろしくお願いします。 

（横浜ゴム卿ハマタイト事業部長 

代理） 

「
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ードはロスアンゼルスから日本に 

飛び立っ直前滑走路で飛行機が急 

停止したことです。ェンジン系統 

のトラブルでしょうが，離陸寸前 

で飛び立つのを中止，これで命拾 

いをしたのでしょうか，まだ悪運 

は尽きません。機長の判断に感謝 

のシーンで幕を閉じました。 

爻）◇〈爻）◇〈39◇〈受◇伎）◇〈爻）◇e9◇〈爻）◇〈 

その3 

三たびの訪米 

3回目の訪問は昭和60年の「第 

8 回海外防水技術調査団（団長： 

鶴田裕部長・大成建設技術研究 

所）」（主催・工文社）への参加で 

一行33名の大所帯，小池先生のワ 

シントンでの第2回国際ルーフィ 

ングシンポジウムの講演がメイン 

でした。メンバーはメーカーや工 

事店など面防水関係の人が多かっ 

たのですが，それらの人達とのコ 

ミュニケーションで大いに楽しい 

旅となりました。私の海外旅行は 

「マサル」 さんと縁があり，今回 

のツアーも2週間のうち半分が苅 

谷会長と同室となりました。その 

苅谷さんに最初のホテルでトラン 

クを開けた途端に笑われてしまっ 

たのです。衣類はほんの少しトラ 

ンクの蓋側にへばりついているだ 

け，あとは殆どが食べ物だったか 

らです。このツアーではサロンが 

2 箇所にできました。1 つは小 

池・鶴田サロン（同室）で皆が小 

池先生・鶴田先生を囲んで歓談す 

る場所です。そして，もう1つが 

西沢サロンで，こちらはメンバー 

が日本の味（日本茶・味噌汁・赤 

飯・ラーメンなど各種）に恋しさ 

を覚えた時に集まる場所でした。 

しかしトランクー杯位では旅の半 

ば程で休業とならざるを得ません 

でしたが 。この旅の観光の目 

玉は，カナダは氷河での雪遊びか 

ら2日後にはハワイ・カウアイ島 

で海水浴をしていたことと言える 

でしょう。 

その4 

4 度目の訪米 

今のところ最後となっている4 

回目の米国訪問は合弁会社へ単独 

出発した旅でした。デトロイト空 

港の出迎えは米人技術者との初顔 

合せになるので，名前を書いたビ 

ラを用意したのですがその必要は 

ありませんでした。空港も小さく， 

客も少なく，日本人も数人だった 
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渡辺三郎さんを悼む 

一
 

東芝シリコーン株 

箸 皓一郎 

渡辺さんは,大正3年10月23日，埼玉県鳩ケ谷市 

で渡辺医院の3男として誕生されました。立教大学， 

陸軍中野学校を卒業後，太平洋戦争で満州に派兵さ 

'11，陸軍大尉として多くの苦闘を重ねられました。 

反員後はユニロン( （現株小野田）に勤務され，営 

業部長，専務取締役を経て取締役社長に就任されま 

した。昭和53年同社を退職されて間もなく，当社に 

乞うておいでいただき，卓越した知識，人脈，高潔 

なお人柄により約14年間にわたり当社建材事業の発 

展に多大なる貢献をなされました。この間，日本シ 

ーリング工業会会長，日本建築仕上材工業会会長, 

日本防水工学懇話会会長などの要職を歴任されまし 

た。特に日本シーリング工業会の会長として約10年 

間務められ，当業界の地位向上に言葉では表せない 

程のご尽力をされました。 

渡辺さんは礼儀作法とタイミングの重要さを示し 

ながら私共後輩に時に厳しく，又，暖かく指導され 

ていました。陸軍中野学校で学んだ作戦用務令の中 

I「戦機は匂いなり，勝機は一瞬にして去る」を哲 

学とし，しばしば口にもされておられました。 

仕事に厳しい反面，私的には麻雀がお好きで，勝 

負勘も良く 「男は気風だ度胸だよ」など言いながら 

楽しんでおられました。 

渡辺さんはクリスチャンで聖書の教えに「死は人 

間完成の報酬である」 とあるが，自分はまだ完成さ 

れた人間でないので，まだまだお呼びはかからない 

よなど話しておられたことが昨日のことの様に思い 

出されます。昨年当社を退職されてからも，業界の 

会合や東芝0B会などを通じて月に1-2 度お会い 

していました。 

亡くなられる前日も，新橋の喫茶店「サロンパリ」 

でコーヒーをすすりながら，もう一度シンガポール 

と沖縄に行きたいなあなど話しておられました。そ 

れが渡辺さんと交した最後の会話になってしまいま 

した。翌朝訃報を受け，あまりに突然なので一瞬わ 

が耳を疑いました。 

御通夜，葬儀および告別式は7月24,25の両日「鎌 

倉聖ミカエル教会」でとり行われましたが，酷暑の 

中,小池教授，加藤助教授，日本シーリング工業会 

の中川会長などを始めとして約1,000人もの多くの 

方々が参列され別れを惜しまれました。 

今，こうして追悼の辞を書くとは思いもよらない 

ことで,痛恨のきわみであります。私共に対する長 

年の御指導に深く感謝すると共に，今はただ安らか 

に眠られることを心からお祈り致す次第です。 

韓国視察旅行中の渡辺さん（昭和62年9 月） 

渡辺三郎氏（わたなベ・さぶろう）当工業会 

相談役，東芝シリコーン株参与。 

当工業会ならびにその前身，日本シーリング 

協会時代も含め昭和40年から51年の間約10年 

会長を務めたほか，副会長，顧問も歴任0 

平成4年7月23日，急性心不全のため死去。 

享年77歳。 
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FS2000 

JIS-A-5758 9030認定品 

ボニーシーラー 

実績と信頼の 

シ＝グング勿 
ボリサルフアイド系シーリング材 

MS 3000 

山S-A-5758 9030認定品 

ボ二ーシーラー 
変成シリコーン系シーリング材 

U 3000 

JIS-A-5758 8020認定品 

ボニーシーラー 
ポリウレタン系シーリング材 

RH2000 

〇テで1t4tI株式班 
本 社 〒533 大阪市東淀川区下新庄3 - I I - 28 

TEL 大阪（06) 328-1118（代表） 

東京営業所 〒105 東京都港区新橋6 -10 - 3（遠江ビル） 

TEL 東京（03)3431 -9357（代表） 

JIS-A-6024規格合格品 

ェポセット 
エポキシ系注入剤 

シーグング材の発展と井に歩む33年 

<60分予約タイマー付） 
晋」－ 

軽置強力四ミキスタ 

新発売ノ 

●一 

シーリングの発展と共に歩む 

ミキスタ工業株式会社 
〒103 東京都中央区日本橋樋町1-33-7 

電 話 03-3669 -飢71（代） 
商品開発センター 
〒271 T葉県松戸市南花島3 -40-18 

電 i 0473-66-5131 

充填が終わったら次 
の材料が練り上がって 
い これが60分予約 
タイマー付軽量強力型 
ミキスタです。パワー 
があるから、材料が硬 
くなりやすい冬場の作 
業や寒冷地での作業に 
も最適です。 
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品川界隈 

加藤正守 

r 風涼し円十尺の山頂に 

滴りはー一粒万倍神の水 

罪人も倶会一処なる夏の月 

六地蔵江戸一番の日蔭かな 

品川宿は，北品川，南品川及び品川徒歩新宿の三 

宿からなっている。この宿場の鎮守が品川神社であ 

る。京浜急行新馬場駅から第一京浜国道を渡った小 

高い丘の上にある。境内には富士講の名残りの人工 

富士，「お富士さん」がある。明治2年，富士講の人々 

が寄進したもので，いまでも毎年7月1日には富士 

e 登山が行なわれてしュる。山頂は円十尺で，しュまは品 
川の海は見ることはできないが，風は涼しい。 

社殿の裏には板垣退助の墓がある。土佐藩出身， 

戊辰戦争で参謀として功績をあげ，明治政府では参 

議を務めたが，征韓論に敗れて下野した。その後自 

由民権運動を起して基礎を築き，自由党が組織され 

I ると総裁になった。明治15年4月，遊説中に刺客に 

刺され，その時叫んだ言葉が有名である。 

板垣死すとも自由は死せず 

この言葉を刻んだ碑は品川区の百景に選ばれてい 

る。 

境内右手には阿那稲荷があり，一粒万倍といわれ 

ている神の水が清らかに滴っている。 この滴りを求 

■
「
齢
 

巴
 

廊鵬瓶一‘縄醐愛に“ 

締
 議
 

で
 

品川神社 

、 か
 

い

「

 

‘つ 

、
 

」Iミ、寧一 
-- 3" ,c;一－、 

三・ 
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品
川
寺
の
鐘
楼
 

める信仰者も多い。 

海蔵寺は俗に投込寺として知られている。この近 

くに牢屋があり，処刑された罪人，病死した罪人な 

どが葬られている。 また品川遊郭に身を沈めて死ん 

だ遊女たちも葬られている。山門を入った左側には 

妓楼の名を刻んだ供養塔が建っている。罪人も遊女 

も倶会一処なる夏の月に照らされている。 

京浜急行青物横丁駅から旧東海道を南に行くと品 

川寺がある。山門左手には江戸ー番の地蔵菩薩があ 

る。鐘楼の鐘は，慶応3年,パリの万国博覧会に出 

品されたが行方不明となってしまった。のちにジュ 

ネーブの博物館に保管されていることが分り，昭和 

5年に返還された。このため洋行帰りの鐘として知 

られている。 

境内には樹齢600年という大銀杏が茂り，往時を偲 

ばせるものがある。 

大銀杏涼し寺領も旧道も 正守 

（千葉大学工学部建築学科助教授） 

23 



離能，高品質，鰭唯いやすさ 
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高い伸び率 作業が楽な一液性 

塗装も可能 優れた接着性 

低モジュラスで非常に伸び率が高 

く、機械的強度が抜群です。 

一液性ですので混練りの作業が必 

要なく作業性に優れています。 

色は4色 実証された耐久性 

施工後、アクリル、ウレタンなど 

各種塗料による塗装が可能です。 

多くの被着体に対し、非常に優れ 

た接着性をしめします。 

如
っ
旧
 

轡 

／ノ ’ノン 
/' 

耐熱性、耐温水性、耐薬品性、耐 

候性、耐寒性に優れています。 

カラーは、グレー、ホワイト、ア 

イボリー、アンバーを揃えておりま 

す。 

〈製造元〉 〈発売元〉 

巫アトトイヒ学互業株式●社 
東京都港区西新橋2 -23- 1 廿 (03)3437-3482（代表） 

大阪市淀川区東三国1 -12-15 丑（加）396-1421 

構武合社岩田商会 
札 幌 011-741 -3302 長 野 0262-24-0309 

仙 台 022-266-1007 浜 松 05糾-64-6331 

東 京 03-3438-0511 名古屋 052-231-8591 
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－β罵ど嘉ッ篇ク 

4 ．耐久・耐用性評価 

要求性能，性能試験，評価基準， 

非破壊試験等 

5 ．耐久・耐用性予測 

予測手法，モデル化，調査統計 

結果等 

6 ．補修・改修及び維持保全技術 

補修・改修用材料及び工法，劣 

化調査，診断手法，判断基準等 

1 ．耐久設計 

耐久設計ガイド・指針類，耐久 

性データの設計への活用，経済・ 

保全性の適用等 

8 ．建設工事と耐久性 

耐久性を確保するための現場施 

工と監理，品質保証，工事仕様等 

現在，会議への参加者を募集し 

ており，参加費は1名当り70,000 

円（論文集1セット，タ食会費含 

む。但し，テクニカルツアー代， 

ホテル代は別途）。連絡先：〒305 

茨城県つくば市立原1 建設省建 

築研究所第二研究部 第6回DB 

MC 事務局 担当・伊藤弘 ft0298 

(64) 2151 FAX0298 (64) 2989。 
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「第6 回建設材料・部材の 

耐久性に関する国際会議」 

わが国で初の開催 来秋，大宮で 
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「第6回建設材料・部材の耐久 

性に関する国際会議（6th 

DBMC )」が来年10月26日～28日 

までの3日間埼玉県大宮市の大宮 

ソニックシティ（埼玉県産業文化 

センター）で開催される。 

DBMC (Durability of Building 

Materials and Components)は 

CIB（国際建築研究情報会議）, 

RILEM （国際建設材料構造試験 

研究機関連合）,NIST（米国国立 

標準技術研究所）,ASTM（米国材 

料試験協会）およびNRCC（カナ 

ダ国立研究院）の5機関の協力で， 

1978年を第1回として建設材料・ 

部材の耐久性を主題に3年毎に開 

催している国際会議。 

この国際会議の目的は，土木・ 

建築構造物に対する長期耐久性ニ 

ーズが高まる中，広範囲の建設材 

料および部材を対象とし，それら 

の劣化の特性，劣化機構，劣化の 

要因などの基礎的な研究と，それ 

に基づく耐久性評価試験方法，耐 

用性の予測，さらに近年注目を集 

めている補修・改修などの応用的 

な研究に対し，国際的視野に立っ 

て，研究・技術情報の交換，研究・ 

技術者の交流の場を提供するもの。 

前回の英国・ブライトンでの開 

催時に今回のわが国での開催が正 

式決定したもので，第6回D BM 

C 組織委員会（委員長・岡本伸建 

設省建築研究所所長）主催のもと， 

前述の5機関に加え建設省建築研 

究所の後援で開催される。 

今回の国際会議のテーマは次の 

とおり。 

1 ．材料・部材の劣化性状，劣化 

機構，劣化過程 

コンクリート，コンクリート材 

料，レンガ，ブロック，石材，木 

材及び木質材料，高分子材料，新 

素材，複合材等 

2 ．劣化防止手法 

表面処理，電気的・化学的処理 

等の劣化防止手法 

3 ．劣化環境 

劣化要因，劣化因子，モニタリ 

ング及び機器，マイクロ・メソク 

ライメート等 
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1992年大会学術講演会開催 

仕上関連46題を発表 

日本建築仕上学会 
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日本建築仕上学会（岸谷孝一会 

長）の1992年大会学術講演会が9 

月12日，東京・芝の建築会館で開 

催され，今回はタイル剥離，左官 

など9分類で46題の論文が発表さ 

れた。 

論文発表に先立ち挨拶に立った 

馬場明生学術委員長（建設省建築 

研究所）は「社会が豊かになると 

ともにユーザーの仕上げに対する 

ニーズは多様化している。こうし 

た声に応える技術開発は着々と進 

んでおり，今回の研究発表会は大 

きな意義があると言える。この発 
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刃と’』‘，「ッ D目 
表会の質疑応答では，必ずしも結 

論を出す必要はない。活発な意見 

交換や提案を積み重ねて最終的に 

大きな成果を生みだしていきた 

い」 と述べた。 

このあとA室（建築会館ホール） 

とB室（建築学会301会議室）の2 

会場に分かれ次の分野別で論文発 

表が行われた。[A室］①タイル剥 

離②左官③仕上げの機能④寒冷地 

凍害⑤感覚・デザイン ［B室］ 

⑥材料開発・評価⑦汚染変褪色⑧ 

耐久性仕上げ⑨金属材料。 

挨拶を述べる馬場明生学術委員長 

都市10カ所で別表のスケジュール 

により説明講習会を開催する。 

これら図書類は当工業会も協力 

してきた建設省総合技術開発プロ 

ジェクトや官民連帯共同研究にお 

ける補修・改修ならびに耐久性に 

関する技術成果が反映されており， 

建設省での試行的な実施を踏まえ 

標準化されたもので，「建築改修設 

計基準」 は既存建物の修繕，改修 

等の設計に関する基本的事項をp 

系的にまとめたもの。また，「建築 

改修工事共通仕様書」 は建築改修 

工事の材料，工法，試験・検査等 

の仕様の標準化を行ったもので官 

公庁施設の建築改修工事の契約図 

書として使用され，この共通仕様 

書を解説したものが「建築改修工 

事施工監理指針」。このうち「共通 

仕様書」では，r3章 防水工事」 

の7節にシーリング工事が明記さ 
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建築改修工事共通仕様書等 

説明講習会開催へ 

建築保全センター・営繕協会 
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助建築保全センターでは，この 

8月に発刊した，建設大臣官房官 

庁営繕部の監修による 「建築改修 

設計基準」（「建築改修設計指針」 

の改訂版）および「建築改修工事 

共通仕様書」に続き，「建築改修工 

事施工監理指針」（仕様書の解説 

書）を10月に発刊する予定。 

この発刊に伴い同センターでは， 

岡営繕協会との共催で，全国主要 

開 催 地 開 催 日 定 員 会 場 

東 京 都 11月2 日何） 300 
日本海運クラブ（2階ホール） 費03-3264-1825 
東京都千代田区平河町2丁目6番4号 海運ビル内 

名古屋市 11日困 200 
昭和ビル 丑052-261-7751 
名古屋市中区栄4丁目3 -26 

大 阪 市 12日困 200 
大阪YMCA国際文化センター 合06-441-0893 
大阪市西区土佐堀1丁目5番6号 

札 幌 市 17日因 150 
第2水産ビル 費011-281-2071 
札幌市中央区北3条西7丁目 

仙 台 市 19．日困 150 
宮城県土地改良会館 ft022-263-5811 

仙台市青葉区上杉2丁目2 -8 

広 島 市 12月1日因 150 
広島商工会議所 △082-222-6631 
広島市中区基町5 -44 

福 岡 市 3日困 150 
福岡県自治会館 ff092-651-1121 
福岡市博多区千代4 - 1 -27 

那 覇 市 8日因 100 
沖縄県市町村職員組合 自治会館 ft0988-862-8181 
那覇市旭町14番地 

新 潟 市 10日困 100 
新潟県自治会館 容025-284-4100 
新潟市新光町4 -1 

高 松 市 15日因 100 
囲香川県建設業協会 丑0878-51-7919 

高松市磨屋町6 -4 
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れており，改修工法としては再充 

てん工法，拡幅工法について規定 

している。 

講習会は，これら図書の理解と 

活用を図ることを開催目的として 

いる。なお，参加料（テキスト料 

は別）は一般が11,000円，主催・ 

協賛団体会員（当工業会も該当） 

は10,000円。（問合せ先：助建築保 

全センター容03 (3263) 0080) 

および標準化，再利用および廃棄 

のための表示内容の標準化，リサ 

イクルおよび廃棄処理のガイドラ 

イン作成を予定している。 

なお，初年度の平成4年度は， 

本委員会の下に基本部会（主査： 

小池迪夫千葉工業大学教授）を設 

置し①建築材料のライフサイクル 

性能の体系化（建築材料のライフ 

サイクル性能を定義し，体系化を 

行い，性能マトリックスを作成す 

る）②国際標準化動向,技術動向 

など調査を実施することとなって 

いる。この基本的問題点の検討と 

標準化項目の検討結果をふまえ， 

次年度以降，分科会を設置し具体 

的な作業を開始する計画。 
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建築材料のライフサイクル 

性能評価技術を標準化 

5 年計画で調査研究スタート 
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建材試験センターでは，本年度 

より新たに「建築材料のライフサ 

イクル性能評価技術の標準化に関 

する調査研究」を工業技術院より 

受託，このほど第1回本委員会（名 

称‘建築材料のライフサイクル性 

能評価技術の標準化に関する調査 

研究委員会，委員長：白山和久筑 

波大学名誉教授）を開催し，初年度 

の本格的な調査研究作業に入った。 

調査研究の目的は「建築物の大 

型化，高層化の進展，それに伴う 

各種材料からなる建築材料の部品 

化，複合化および量産化の拡大， 

の一方で建築材料の生産，使用 

時における環境負荷低減のための 

省資源・省ェネルギー化等の要請 

がますます強まり，また，その廃 

棄物処理等が大きな社会問題とし 

てクローズアップされてきている 

現在，建築材料をその設計・製造， 

施工・保全，解体,廃棄・再利用 

といったライフサイクルの視点か 

ら省資源・省ェネルギー，耐久性， 

信頼性等環境負荷に係わる要因を 

的確に把握し，その試験評価方法 

を見いだし，さらには建築材料の 

再利用および廃棄のための表示等 

標準化項目について調査検討し， 

建築材料の適正かつ有効な利用の 

促進に寄与すること」というもの。 

具体的な内容は，試験評価方法の 

抽出と標準化，用語・概念の整備 
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日本建築学会 

改定JASS8 等講習会 

来春1-2 月に実施決定 
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日本建築学会では，改定作業を 

ほぽ終了したJASS 8防水工事 

について来年1月19日より2月に 

かけて全国9箇所での講習会の開 

催を別表（次頁）のとおり決定した。 

今回の改定作業は1990年度より 

行われたもので，現行各仕様の見 

直しが行われたほか新仕様（ケイ 

酸質塗布防水工事）の制定，試験 

方法（メンブレン防水層の性能評 

価試験方法）の改定ならびに断熱 

水槽防水と断熱勾配屋根防水の2 

件の設計・施工技術指針が制定さ 

れ，講習会ではこれらの発表説明 

も行われる。なお，シーリング工 

事の講師は次の各氏が担当する 

（敬称略・予定）。 

N 東京＝吉池佑一（千葉大学） 

N 名古屋・金沢＝小野正（清水建 

設技術研究所）N大阪・高松＝吉 

池佑ーN札幌＝小野正N広島・福 

岡＝寺内伸（鹿島建設技術研究所） 

N 仙台＝大沢悟（竹中工務店技術 

研究所）。 

参加費（テキスト代含む）は次 

のとおり。 

(1）日本建築学会会員 16,000円 

②後援団体会員 18,000円 

(3）会員外 20,000円 
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開催地・期日および参加申込先 

開催地 期 日 定員 会 場 参 加 申 込 先 

東 京 1月19日因 650 
朝日生命ホール 
（新宿区西新宿1-7-3 ) 

囲日本建築学会関東支部 
〒108 港区芝5 -26-20 丑 03-拠56-2050 

名古屋 1月21日困 200 
昭和ビル9階ホール 
（名古屋市中区栄4 - 3 -26) 

岡日本建築学会東海支部 
〒460 名古屋市中区栄4 -3 -26 昭和ビル5階 廿052-261-1415 

金 沢 1月22日圏 100 
金沢市観光会館 
（金沢市下本多町6 -27) 

脚日本建築学会北陸支部 
〒920 金沢市玉川町5 -15 清水建設開 北陸支店内丑0762-20-5弱5 

大 阪 1月26日因 380 
大阪科学技術センタ-8階大ホール 
（大阪市西区靱本町1-8 -4 ) 

岡日本建築学会近畿支部 
〒550 大阪市西区靭本町1-8 -4 大阪科学技術センタ一内廿06-443-0538 

高 松 1 月27日困 120 
讃岐会館 
（高松市中野町23-23) 

岡日本建築学会四国支部 
〒760 高松市番町4 -1-10 香川県土木部建築課内 

容 0878-31-1111 (EX .2806) 

札 幌 1月29日岡 150 
北海道大学学術交流会館 
（札幌市北区北8条西5丁目） 

脚日本建築学会北海道支部 
〒060 札幌市中央区北4条西5丁目1-4 三井生命札幌共同ビル 

北海道建築指導セソタ一内 血011-219-0702 

広 島 2月2日因 200 
エソール広島 
（広島市中区富士見町11-6 ) 

囲日本建築学会中国支部 
〒730 広島市中区国泰寺町1-8一4 日興ビル囲広島県建築士会内 

丑 082-243-6605 

福 岡 2月3日困 230 
電気ビル本館地下2階8号会議室 
（福岡市中央区渡辺通2 - 1 -82) 

脚日本建築学会九州支部 
〒812 福岡市博多区博多駅前3 -14-17 福岡県国保会館ビル 

丑 092-441-1肪7 

仙 台 2月5日金 150 
宮城県建設会館 
（仙台市青葉区上杉1一4 -20) 

制日本建築学会東北支部 
〒880 仙台市青葉区上杉1一4 -20 宮城建設会館4 階 

廿 022-265-3404 

おける住生活の充実の実現に対し 

ては，住宅・建材産業の健全な発 

展が不可欠として，同協会では， 

補正予算として下半期以降の8兆 

円以上の公共事業費追加計上，財 

政投融資の増額・税制緩和等の具 

体的事項を盛込み，要望書として 

まとめたもの。 
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日本建材産業協会 

通産・大蔵両省へ 

景気対策要望書を提出 
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後の企業経営への圧迫が予測され 

ている。一方で，政府により策定 

された「生活大国5 ケ年計画」に 
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東シ協が主催 

“アトリウムとシーリング” 

技術講習会開催 
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アトリウムを対象とする技術講習 

会「アトリウムとシーリング」 を 

開催，約70名が参加した。 

当日は，まず，宇山廣道技術事 

業部長が「最近の時代のニーズに 

東日本シーリング工事業協同組 

合（水上洋理事長）は，9月4日 

午後1時より東京・千代田区九段 

北のアルカディア市ケ谷で,近年， 

大型化や採用実績の増加が目立つ 

囲日本建材産業協会（齊藤義則 

会長）は，昨今の景気後退による 

住宅・建材産業界への深刻な影響 

を憂慮し，緊急かつ具体的な景気 

回復策の必要性に基づいて「建材 

産業に対する景気対策に関する要 

望」をまとめ，通商産業省ならび 

に大蔵省の関係先に8月付で提出 

した。 

バブル崩壊後の景気低迷下にあ 

って，減量経営に取り組んできた 

住宅・建材産業界も現況では事態 

は進展ぜず，着工動向の見通しも 

回復への兆しが見出せない中，今 
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沿って建築物も機能性やデザイン 

が進歩， トップライトで囲まれた 

大空間としてのアトリウムの設置 

が増えている。都市におけるオア 

シス的な雰囲気を醸し出すスペー 

スとも言え今後も増加が予測され 

るが，安全性の確保が優先されね 

ばならない。今回の講習は現場で 

施工に関わる方にも役立つと思わ 

れ，今後の業務に反映して頂きた 

い」 と挨拶，午後1時15分より以 

下の講習スケジュールに入った。 

レ「アトリウムのシーリング」 

（講師：篠沢一義氏・東芝シリコ 

ーン第ー営業部課長）＞ 「アトリ 

ウムの実例～ガイダンス」（講師： 

加藤正守氏・千葉大学工学部建築 

学科助教授）N 「アトリウムのガ 

スケツト～納まり」（講師：小川一 

郎氏・トステムビル建材本部実施 

設計課長）ンディスカッション。 

講習は，近年注目のSSG構法 

との関連も深くシーリングとガス 

ケットなど最新技術に関わる興味 

深い内容となり，当工業会からも 

多数が参加，活発なディスカッシ 

ョンも行われた。 

講習会で挨拶する東シ協・宇山氏 

j !aa 声 

の調査結果と同様に，'93建築学会 

報告に速報として発表し，最終的 

に，研究報告もしくは研究資料と 

してまとめる予定。 

!!I
■I
ー‘I
■I
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親睦ゴルフ開催 

太田相談役が優勝 

.I

.I

.I
●I
ー
】
I
■I
●，1
■【 

当工業会恒例の親睦ゴルフ大会 

が10月6日都下多摩市の桜ケ丘カ 

ントリークラブで開催された。 

当日は，前夜までの風雨，そし 

て秋をーぺんに通り越したような 

初寒が嘘のように爽やかに晴れわ 

たった秋空のもと，一同ゴルフ日 

和の1日を大いに満喫した。 

なお，接戦の末，優勝杯は太田 

稔相談役の手にもたらされた。 

，、‘－ーI
■I
~
I
,，、」三 

総プロ暴露試験10年目の 

調査スケジュール決まる 

号‘‘■I
【I
●●11
--I
■I
【 

建設省総プロ 「建築物の耐久性 

向上技術の開発」 の一環として継 

続中の建築用シーリング材の全国 

一斉暴露試験について，このほど 

10年目の調査実施要領がまとまっ 

た。 

建設省建築研究所，ゼネコン技 

術研究所および当工業会はじめ防 

水材料メーカー団体代表により10 

月5日に開催された打合せで決定 

したもので，次のようなスケジュ 

ールとなった。 

レ札幌＝10月28日＞延岡＝11月 

12日＞筑波＝11月18日 

内容は，各地とも調査およびサ 

ンプル採取。調査結果は， 7年目 
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SREJ-Jレ 

SRllそコド 

$70 

$50 
U 73 
U 31 

E 24 
E 27 

1 液変成シリコーン系シーリング材 

2 液変成シリコーン系シーリング材 

1 液ポリウレタン系シーリング材 

2 液ポリウレタン系シーリング材 

2 液エポキシ系目地充填材 

補修用注入型2液ェポキシ 

（液状・グリス状・クリームペースト状） 

ー ーー. ". 網入り板ガラス防錆ブチルテープ 

~豊＝＝ーj レ （ガラスメー力-3社全硝連推奨品） 

JI S表示工場 第581036号（JIS・A・5758) 

~“！巨E“．、．＝ ノ→J ノ山 ノ4生→心、う＋ 
~1 ソ．ノ ノ-I ノ、ノ、－I に-l 'f'l'J;'j=T 山 

〒592 堺 市 浜 寺 石 津 町 中 1 丁 4 番 7 号 
電 I (0722) 44-7500(f 

〒437-14 静岡県小笠郡大東町国安宇一本松2 4'- I 6 
電 8 (0537) 72-5700(ft 

〒708-13 岡山県勝田郡奈義町西原505一1 東山工業団地 
電話 (0868) 36一6000囲 

〒221 横浜市神豪川 区 三枚 町 2 9 9 番 地 5 
電話 (045) 383一4651El 

〒3印埼玉県餓谷市富町2 丁目 1 3 2 番地（林ビル） 
電話 (0485) 25一l822（代） 

〒465 名古屋市名東区ー社S丁目90番地（チサンビル202号） 
* IS (052) 703-2061(ft) 

〒592 堺 市 浜 寺 石 津 町 中 1 丁 4 書 7 号 
電話 (0722) 44一7500(ft 

〒733 広 島 市 西 区 三 篠 町 3 丁 目 20 番'9 号 
電 IS (082) 230-0019 

〒811-32 福岡県来像郡福間町字長引3464番地（桜井ピル） 
電話 (0940) 43-2254（代） 

アメリカ合衆国オハイオ州シンシナチ北部ハミルトン 
W IS (513) 860-2464 

.

-

 

使いやすさと信頼性の調和 タイルメントの充てん剤 

3-1ロc S -20ロ S -S00 S -50ロ S -7ロ0 
（シリコーン系） （変成シリコーン系） （ウレタン系） （アクリル系） （油性系） 

-l-101 
（シリコーン系） 

ト巳02U 
（変成シリコーン系） 

S -3ロ3LM 
ーγぷ>')ー’'’ 

S -600 
予チりこに気 

セリJ~ニマ 
ジャンボ 

本社 

~ 

株式会社ョ・1‘」しメコト 
〒453 名古屋市中村区宿跡町~ 一SB I E L (052)412-530006 F A X (052)411-3516 

（アクリル系） 

■東京支社■大阪支店■名古屋支店■仙台営業所●福岡営業所■広島営業所■キ晩営業所■横浜営業所■北陸出張所 
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会員各社ホーフ登 

驚海海鶏海鶏海鶏鶏鶏鶏海海腐海鶏海鶏海海海鶏海海海海海海海海海海海海 

｛私のストレス発散法 奪 
婆 昭石化工株 東京営業所 蒸薫 

糞 
当社に入社して半年が過ぎよう 

としています。まだまだ業務につ 

いては分からない事が多分にあり， 

竹途多難ですが積極性，協調性と 

いう言葉を常に頭に入れて頑張っ 

ていきたいと思っています。さて 

何について書いたら良いか考えた 

結果,趣味と言いますか私個人の 

ストレス発散法について書かせて 

いただきます。 

ストレス発散と言いますと一般 

では酒，カラオケといったものが 

代表的ですが，私の場合は別の方 

法でストレスを解消しています。 

私は今年で23歳になりますが， 

小学生の頃から映画好きで，現在 

もヒマを見つけては映画館へ足を 

運んでいます。映画好きと言って 

J私の場合はアクション主体の映 

画がほとんどです。小学生の頃か 

らハードボイルド，007といった映 

画ばかりを好み，周囲の目からは 

生意気な奴だと思われていたよう 

です。自分でもそう思っています。 

現在はレンタルビデオ店が増え， 

劇場へ見に行かれる人も減りまし 

たがテレビで見るよりもスクリー 

ンで見た方が感動を味わう事がで 

きると思います。 

映画についてはこれぐらいにし 

てもうひとつ別の発散法も紹介さ 

せていただきます。私はある草野 

球チームに入っています。休日に 

は練習または他チームとの試合が 

あります。ここ最近，運動不足だ 

った私ですが，筋肉痛にも負けず 

いい汗をかいています。なお，余 

談ではありますが，試合後のポカ 

リスエットはとても美味です。ス 

ポーツをする事で昨日まであった 

モヤモヤが消える様で，現在一番 

のストレス解消法だと感じていま 

す。また，スポーツを始めた事で 

友人が増えた事が何よりも嬉しく 

感じました。スポーツに関心のあ 

る方はどんな競技にも限らず始め 

てみてはいかがでしょうか。生活 

の輪が広がりストレス解消のポイ 

ントになると思います。 

最近は，友人に誘われてトレー 

ニングジムに通ってますが,いつ 

のまにかゴリラの様な友人が増え 

ました。これからも体の動く限り 

スポーツを続けていきたいと思っ 

ています。 

海海海海鶏海鶏鶏海海鶏鶏海海海鶏鶏鶏鶏鶏鶏海海鶏海鶏鶏海鶏鶏海海海海 

曹Iゾシ力I-,IL キ.9き牲一 
曹 スビードひかスめ連転を 

… 
窟 竹島 康永 

私の故郷は北海道の日高，サラ 

ブレッドの生産で有名な地方です。 

馬に囲まれて育った私の大の苦手 

は，あんこと作文。その私になん 

と 「会員各社ホープ登場」の原稿 

用紙が届けられました。いやーま 

いりました。北海道からは初めて 

という事を聞きましたので，ここ 

は北海道について書こうと思いま 

す。 

「ぱーっh月なまに 

ここ数年，北海道では観光ブー 

ムが続いてホテルは満室，空港も 

観光バスがずらっと並んで，混雑 

しています。観光客の目当てはや 

はりおいしい料理と，地平線の見 

える広大な景色でしょう。ごはん 

が見えないくらいに具が載ったい 

くら井とうに井，毛ガニや大きな 

タラバガニ，石狩鍋，ジンギスカ 

ン料理，札幌ラーメン，等々 
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会員各社ホーフ登 

帰る頃には,体重も数キロ増えて 

いることと思います。 

また，日程に余裕があるならレ 

ンタカーを借りてドライブするの 

も良いかもしれません。真っ直ぐ 

で広い道路，左右を流れる牧場の 

景色。先日も，帯広，釧路，そし 

て摩周湖方面へ行きましたが，好 

天にも恵まれ快適なドライブでし 

た。途中,ゆでとうきびを買い， 

キタキツネにお菓子を与え，カロ 

ーラ・ディーゼル4WDでのドラ 

イブ。すると突然，目の前に赤い 

旗をもった人影が！！気を付けまし 

ょう。北海道内でのドライブは， 

ついついスピードを出しすぎてし 

まいますが，つかまればまず一回 

砦がある。疲れた体を癒してくれ 

る温泉場（鬼岩温泉）もあり，大 

鬼を連想させる奇岩群がそびえ勇 

気を奮い立たせてくれる。木々の 

香り，澄んだ空気，小鳥のさえづ 

り，思索には好都合である。騒々 

しい「せみしぐれ」もなぜか心を 

なごませてくれる。命の洗濯には 

もって来いだ。 

文豪の時代を確かめに明治村へ 

足を運んだ。のんびりとはいか亡 

かったが当時の人々の思いに浸っ 

た。仕事がら妙に建築物の構造が 

気になった。シーリング材など使 

わない構造がほとんどである。「明 

治の自分」は一体全体何を売って 

「商売」 していたのであろう。個 

性の見い出せない自分のことだ。 

きっと 「あぶら」 を売っていたこ 

とだろう。平成人でよかったと思 

う。 

私は「シーリング材」 の営業マ 

ンだ。赤鬼，青鬼，熊さん，長老。 

経験豊富な先輩達にはかなわない 

がもとをただせば「足軽，みはり 

番」。“千里を見る眼，万里を駆じ、 

る足”こつこつ日々努力して一日 

も早く半人前になりたいと思って 

います。業界の諸先輩の方々にも 

御指導のほど宜しく御願い致しま 

す。 

馴F
‘
言
‘
I
「喜編一． 

等の動物も飛び出してきますので， 

スピードひかえめ運転をお願いし 

ます。今回は前走車がいて2台目 

を走っていたので助かりました。 

北海道は，短い夏も終りこれか 

らシーリング工事も最盛期に入り 

ます。入社して4年目，まだまだ 

勉強中の身です。今後ともご指導 

で免停です。また，キツネやシカ の程よろしくお願しュしュたします。 
鶏海鶏鶏海海海海鶏鶏海海腐海鶏鶏海海腐海鶏海海鶏鷺海海鶏鶏鶏海海海鶏 
海 

峯自己散策 
鶏 

糞 
畿 

箋 
文豪の小説の一節を借りる。 

「山路を登りながらこう考えた。 

智に働けば角が立つ。情に棹させ 

ば流される，意地を通せば窮屈だ。 

（中略）人の世を作ったものは神 

でもなければ鬼でもない。唯の人 

の作った人の世が住みにくいから 

とて越す国はない」。 

山へ登りついた。そこには住み 

にくいどころか目が輝いたまぎれ 

もない人間様の営みがあった。人 

情味のある赤鬼，青鬼，そして熊 

もいる非常に愉快なところだ。 

株東郊産業 営業部 

土本 高史 

、 

F 
みんなそれぞれ独得の個性を持 

っている。私自身は個性がないの 

が個性であるかの如く振舞ってい 

る。 

今年3月より営業部に配属され 

日々都を騒がせに出かけている。 

まるで山族の心境である。近頃や 

っとぽつぼつではあるが，己の役 

割分担がわかってきた気がする。 

都から十余里離れた中仙道の街 

道筋，御嵩町の少し山あいに我が 
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ボリウレタン系半艶型 

ソフトな歩行感// 
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o'―ー 
IgC Features &Benefits 

時代とコミュニケーション
ベルりTゲ；一屋外舗装工法 

賀ルワ1ザ；・肪厘力ラー塗装 

な考二,Iぐ二て法べ乃”’”しE二 

BKコンクlノーf、 

コンクリートの外壁や土木構造物の 
ひび割れ・欠けの補修にノタイル・モ 
ルタルの浮き補修に。

イーニ“ × 

 1 

却 

- 

KE×シ・ーllング工法 
ベル工ースシリーズ（缶入りタイプ） 

デユアリボンシリーズ（カートリッジ 
-4-＾ーーー～ タイプ） 

ad、、、9 
ク z 

名
 

圏
日
予
 

ら
！
吃
 I りり 

コ
 

コ
 一」LI蔵向亡ゴ［二に 

wが舌S響 -*1 呈呈 
、ー」【二JLコL二I'二一」Lー 
×ー一ー11r11

Iー11 V1 n 翁
陶扇蹴‘γ・エヌエスシー株式会社

本社一大阪営業所 〒562 大阪府箕面市船場西1-6-5 カネボウ千里ビル 
東京営業所 う102 東京都千代田区平河町1-3-13菱進平河町ビル 
名古屋営業所 〒450 名古屋市中村区名駅4-17-19 鐘紡ビル 

静岡出張所 〒422 静岡市登呂5-11-1 

広島出張所 〒733 広島市中区舟入幸町8-11 サンケイ・ハイム 
福岡出張所 〒810 福岡市中央区大手門3-7-19 
四国出張所 〒760 香」~ ~県高松市木太町B区4062-4 

TEL (0727)28-4705 FAX (0727)28-3333 
TEL (03)3263-4701 FAX (03)3263-4705 
TEL (052)583-8606 FAX (052)583-8608 

TEL (054) 282-1287 FAX (054) 282-2077 
TEL (082)234-9322 FAX (082)234-9323 
TEL (092)715-5378 FAX (092)752-0024 
TEL (0B78)65-22日7 FAX (0878)86-2296 
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雷園 
北海道支部より 

生活工房・けッポロフアク 
総事業費400億円で来春オープシー 

北は札幌の街に，わが国でも初 

めてという新たな魅力ある都市空 

間が誕生しようとしている。その 

名は“サッポロファクトリー”。遊 

びや飲食はもちろん，ショッピン 

リ 

グ，スポーツクラブ，宿泊などさ 

まざまなアミューズメント施設を 

統合したフェスティプセンターで 

ある。 

支部だよりにもサワリを紹介し 

工 事 概 要 

工 事 名 

所 在 地 

工 期 

発 注 者 

設計監理 

施 工 

構造規模 

敷地面積 

建築面積 

延床面積 

駐車台数 

生活工房・サッポロファクトリー建設工事 

札幌市中央区北2条東4丁目 

平成2年11月14日～平成5年2月28日 

（開業予定日 平成5年4月9日） 

サッポロビール株・安田信託銀行株 

大成建設株1級建築士事務所 

生活工房・サッポロファクトリー建設工事共同企業体 

大成建設株・伊藤組土建株・西松建設株 

株地崎組・前田建設工業株・三井建設株 

株鴻池組・日本国土開発株・飛島建設株 

岩田建設株・日産建設株・カブトデコム株 

共同企業体 

本構内 本体 AC造 地下2階 

アトリウム S 造 地上5階 塔屋1階 

レンガ館 レンガ造 

南構内 地下 RD造 地下1階 

地上 S 造 地上6階・塔屋2階 

（ー部SRC造） 

西構内 ホテル RD造 地下1階 

ホール S +RC 造 地上6階・塔屋1階 

スポーツクラブS+RC 造 

（全構内） 41.217.389市 

( )) ) 25.837.152rr1 

( )) ) 121 ,518,8191r1 

L900台（予定） 

。 

『
譲
包
 

一
 

たが建設概要は別掲の通りで，規 

模やその内容からして北の街・札 

幌の新たなシンボルとなることI 

間違いのないところ。以下に完成 

予定図（次頁）を参照頂き，主な施 

設内容を紹介する。 

日：'fコ大のアトリウム 

北2条館・北3 条館 

巨大なアトリウム公園を挟んで 

向いあうメインマーケットプレイ 

ス。DIYや雑貨・インテリアなど 

の「生活用品市場」，北海道ならで 

はの新鮮な食材や北のグルメライ 

フを満喫する「観光食市場」，調理 

道具など世界や日本の銘品を提供 

するフーズギャラリー「高級食市 

場」，アトリウム空間に面する巨フ 

な 「パークレストラン」 のほか， 

ファッションから雑貨まで日常生 

活に密着した多様な専門店，ビジ 

ネス・オフィス，銀行，金融サー 

ビス，ツーリスト，飲食店などさ 

まざまな店舗が軒をつらね，天然 

温泉を活用した大小約40のプール， 

大人のためのナイトスポット「ナ 

イトアミューズメント」 などがあ 

る。中央のアトリウムは幅約40m, 

長さ約80m，高さ約40mで日本一 

を誇る規模。 
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叩】 

北1条館 

8階建ての高さに匹敵する長方 

形巨大スクリーンで三次元立体映 

像が楽しめる巨大映像施設「アイ 

マックス劇場」(500席）をメイン 

として様々な楽しい賑わいのゲー 

ム施設で構成。 

旧レンガ建築を再活用 

レンガ館 

歴史を刻む3棟のレンガ館。旧 

貯酒蔵トンネルを再生したビアホ 

F
ル「ケラー」・豊富なワインコレ 

クションと試飲やショッピングが 

楽しめる 「ワインセラー」のほか 

「札幌市写真ライブラリー」や「写 

真パピリオン」，「レストラン」 さ 

らに星の世界を演出する「天体工 

場」などを常設。 

西館 

広くゆったりした居住性の高い 

120室から好みのタイプの部屋が 

選べる「ホテル」。多目的な用途に 

対応する平土間「ホール」。 ジムと 

天然温泉，ランニングトラック， 

25mプールなどを持つ「スポーツ 

a 
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, 
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クラプ」で構成。 

以上のほか，南館には，生活者 

のニーズに応える参加体験型のエ 

ネルギー企業パビリオン，従来の 

ショールームの枠を越え新しいカ 

ーライフを提供する 「カーフアク 

トリー」などホビーライフを充実 

向上させる盛沢山のスペースが設 

営されている。 

これら各施設館はガラス張りの 

空中廊下で連絡される計画。また， 

同地と約lkm離れた観光名所・サ 

ッポロビール園および市内中心部 

とを結ぶシャトルバスの運行も計 

画されており，完成の期待が日に 

ノ 

ー

”

一

 

-. 

嚇 

日に高まる毎日である。 

北シ協組・当支部で現場見 

学と安全パトロールを実施 
支部だよりにも記したように北 

海道シーリング工事業協同組合 

（森伊三郎理事長）ならびに当支 

部では，9月11日午後1時より建 

設中の同ファクトリーで「現場見 

学ならびに安全パトロール・共同 

検査」を実施した。 

当日は，まず，本館・北3条館 

のPRルームで運営会社であるサ 

ッポロピール開発婦の中田氏より 

ビデオ映写も交えながら施設の概 

要説明を受けたあと,北シ協の森 

理事長が挨拶，大成建設開札幌支 

店・朝川課長より工事概要の説明 

があり同氏の案内のもと現場見学 

ならびに共同検査を実施した。ア 

トリウムを始めシーリング工事も 

相当量に及んでいることからー同 

熱心に見学した。また，共同検査 

終了後，労働災害の絶無を目指し 

北シ協組技術労務委員会・竹越雄 

一委員長により安全宣言が行われ 

当日のスケジュールを終了した。 

参加者は24名で，北シ協組，当支 

部に加えディーラーからも有志が 

参加した。 

~ー 

、
 
)
 、
 

二二 見学会の模様 
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●屋上防水工事1 

●補修，改修工事 

●シーリングエ事 
●ライニングエ事J 
●シーリングエ事 
●ライニングエ事 

広島県外壁補修工事業協同組合員 

I 一R七‘rz蛄政ム血を I 日本シーリング工業事団体連合会会員 

I 結震Bんト，己ケ修工血 I 全日アスフアルト防水事業協同組合員 

I ●赤外線建物診断 I 日本樹脂施工協会会員 
I ’漏水蜆場診断’施工設計I サンスタ 会会員 

リフリート工業会会員 

TVS赤外線建物診断研究会会員 

（広島県知事許可般-63第4幼の 

O 株733 i1 z芝名蓄すン 
TEL 082-291-1631代 FAX 082-291-1739 

モ 
ノ 

S 

シーカならロよのパッケージ「モノ・ソーセーめタイ 

プは、カートリッジタィプと比べ、施工後の廃材が 

約1/8と小さく、後始末がとても簡単。取扱いの容 

易さカ、作業効率の高さを物語りまtしかも、容 

量は400mt なので25％も使い得。作業性、経済性 

で選ぶなら、やはりシーカの「モノ・ソーセー巧です。 

舞 
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皿日本シーカ株式会社 ポリウレタン1成分形弾性シーリング材

*I 4 I43, I43530I鷲欝2-4-8I t2-4-I8 *1* t:117-8 ifi 鷲3767-9823161-722315-185iシーカフレックズ 
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各地からのたより 

●本部事務局だより 

シーリング技術管理士からシー 

リング技術アドバイサーへの変更 

手続が終了いたしました。既登録 

者667名（内141名は資格更新）の 

方へ通知を差上げましたが，9/30 

現在，退職の通知を頂いた18名を 

除いて，84名の方が変更手続未了 

です。今からでも遅くはありませ 

し。至急手続きをして下さい。 

それにしても，姓名の読み方の 

難しいのには驚きました。変更手 

続の際に名刺にフリガナをつけて 

頂いたのですが，姓を違って読ん 

でいた方が30-'-40名，名にいたっ 

ては100名以上違っておりました。 

また，字そのものも難しく，例え 

ばサイトウには斉藤，斎藤，齊藤， 

齋藤と四種類もあるのをご存知で 

すか。それぞれ名刺に使い分けて 

おられたので，ちょっとしたサイ 

トウパニックでした。 

それでも，これでシーリング技 

術アドバイサーについては，ほぽ 

E 確に登録することができました。 

ご協力ありがとうございました。 

なお，写真を貼り間違えた方， 

社名や姓名の違っていた方，別の 

部署や旧住所へ届いた方など不手 

際が多々ありご迷惑をおかけしま 

した。誌上を借りてお詫び申し上 

げます。 

第16回シーリング管理士検定講 

習会の申込みを，9月30日で締切 

りました。北海道5，東北14，東 

日本32，静岡県2，中部7，富山 

県0，関西11，中国8，四国1, 

九州3，合計83名です。 

この結果，第14回シーリング技 

術アドノぎイサー検定講習会の定員 

を，70名といたしました。一応， 

会員40名，非会員30名といたしま 

すが，申込状況によっては変更す 

ることもあります。ご了承下さい。 

●北海道支部の動き 

北海道の空の玄関である千歳空 

港ターミナルビルが，建築延べ床 

面積としては道内最大規模で，平 

成2年秋より着工し，今年7月に 

オープンしました。国内空港ビル 

としてもトップクラスの設備と規 

模を有する施設となりました。こ 

こで使用されたシーリング材は, 

主に2成分形変成シリコーン系で， 

北シ協組メンバーを中心に20社以 

上の会社がシール工事に携わりま 

した。 

さて，現在建設中の建築物では， 

“生活工房・サッポロファクトリ 

ー”が，札幌市の中心部東側にそ 

の全容を表しつつあります（34頁 

参照）。総事業費約400億円,建築 

面積約26,000m, 延床面積約 

120, 000m2 と市内中心部東側再開 

発の中核となる建築物です。 

当支部は北シ協組発足時から， 

組合との共同事業として安全パト 

ロール・共同検査を毎年実施して 

きましたが，昨年は，前記千歳タ 

ーミナルビルを対象に大型建築物 

の現場見学会も兼ね同事業を実施 

しました。現場見学会については 

初めての試みでしたが，今年は9 

月11日に同趣旨で生活工房・サッ 

ポロファクトリーを対象として実 

施しました。 

当日は,施設の概要についてサ 

ッポロビール開発株中田氏より， 

また工事概要について大成建設株 

札幌支店・朝川課長よりそれぞれ 

詳細な説明を受け，北3条館，パ 

ーク，レンガ館を見学,同時に共 

同検査も実施しました。その後， 

北シ協組技術労務委員会委員長‘ 

竹越雄一氏が安全宣言アピールを 

行い，予定通りにスケジュールを 

終了しました。 

当支部の今後の活動計画は, 10 

月に秋季支部会の開催，10月中旬 

にNYK（日本窯業サイディング 

協会）北海道支部との講習会事前 

協議を予定しています。 

o仙台支部の動き 

朝タが涼しくなり，そろそろ紅 

葉の季節となって来ました。東北 

各地では，秋の名物芋煮会が催さ 

れます。 

ここ数力月，特に目立った支部 

活動は行っていませんが，シーリ 

ング業界も需要期に入りますので， 

10月以降の下期は，役員会，支部 

会を開催し，コミュニケーション 

の強化をはかる予定にしておりま 

す。 

さて，当地仙台の話題としては， 

10月22日～25日の4日間，市内青 

葉区川内の宮城県スポーツセンタ 

ーで「みやぎ工業フェスティバル 

'92」が開かれました。“ふるさとの 

未来を拓くテクノロジー” をテー 

マとして県内産業界を中心に県， 
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各地からのたより 

仙台市，大学・研究機関の協力で 

産学官共同の一大イベントが繰り 

広げられました。仙台北部中核テ 

クノポリス構想などの地域開発プ 

ロジェクトなども展示され，将来 

への展望が期待されるところです。 

また，仙台駅北部の再開発事業で， 

平成7年度末の完成をめざして地 

上31階の高層ビル建設の概要がま 

とまりました。最上階には浮遊庭 

園，また，上層階には，高度情報 

化都市仙台を実現しバックアップ 

するテレポートセンターが入居す 

る計画で，不況感強まる昨今の明 

るい話題となっています。 

●東京支部の動き 

東京支部総会から早や3 ケ月が 

経過，今年は業界にとって厳しい 

年になるだろうとの予測のもと， 

早くも残すところ後3 ケ月になり 

ました。関東地区に於いてはGC 

の受注量が減少し，また大手デベ 

ロッパーの倒産と建築業界にとっ 

て悪環境が続いております。 

シーリング市場でも一部で影響 

が懸念されるため7日会・東シ協 

を含め市場懇談会の開催を予定し 

ております。また支部の課題であ 

った配送費高騰問題については各 

メーカー個々の対応となりますが， 

ディーラーに対する個口配送の有 

料化のアナウンスを終え，今後の 

展開についてはディーラーサイド 

からユーザーに対する理解を得る 

段階となっております。 

東シ協技術委員会による技術講 

習会が9月4日アルカディア市ケ 

谷で開催されました。現代建築に 

かかせないアトリウムに対するシ 

ーリング材料の選定，防水設計等 

の内容で講演が行なわれました。 

「アトリウムの実例」 ガイダンス 

を千葉大の加藤先生，「アトリウム 

のシーリング」 を東芝シリコーン 

(篠沢課長，「アトリウムのガスケ 

ット納まり」をトステム(小川課 

長が担当し，13 : 00--16 : 30の長 

時間にわたって説明が行なわれ， 

これにより今後のシーリング工事 

に対する対応処置が明確になった 

ことと思います。工業会メンバー 

も多数参加しており，東シ協の技 

術教育に対する熱心さを改めて感 

じました。 

●名古屋支部の動き 

名古屋支部は，9月8日に中シ 

協と合同会議を開催し，12月3日 

に忘年会，来年の1月29日に新年 

会を合同で行う事を決定しました。 

また，中シ協より，名古屋市職員 

にシーリング材に対する理解をよ 

り深めてもらうため，年内に講習 

会の開催を計画している旨連絡が 

あり，日本シーリング工業会より 

講師派遣の協力要請を受け，快諾 

しました。 

9月17日には材販の懇談会を開 

催し，現状の諸問題について活発 

な意見を交換しました。特に，販 

社の多くの経営者が，若年者を確 

保するため，4週6休制を推進し 

ているが，現場サイドの都合でな 

かなか徹底できず，将来に不安を 

抱いているとの事でした。 

当支部としては，問題の解決は 

非常に難しく一朝一タに結論を出 

せるものではないが，一歩一歩前 

進を図るため材・販・工を交えた 

話合いの場を継続して持っ事を提 

案しました。 

当支部では，今後も材・販・工 

円滑化のため積極的に会合等を計 

画して行きたいと思います。 

●大阪支部の動き 

去る7月10日大阪府立労働セン 

ターで本部の西沢技術委員長，河 

端技術委員を講師に招いて，会 

員・賛助会員約60名参加のもと研 

修会を開催しました。例年年度末 

に開催する当地区の研修会ですが， 

本年度は5月に地元京都で開かれ 

たASC国際会議の内容を広く支 

部会員に知って貰おうと早期に開 

催したものです。 

国際会議と同様に河端技術委員 

から “日本におけるシーリング防 

水の改修システム” をテーマにス 

ライドを使って解説，併せて国際 

会議の概要も説明して貰いまし7 

続いて西沢技術委員長から，本 

年度の本部技術委員会の活動予定 

ならびにJIS, JASS の改定につ 

いての要点解説をして貰いました。 

国際単位系の変更，IS0 と日本の 

規格との関連，産廃問題など盛り 

だくさんの内容は，会員方々の知 

識の習得に大いに役立ったものと 

確信しています。 

7月21日には親睦ゴルフコンぺ 

をライオンズccで開催，好天の 

もと不景気風を飛ばす豪快なショ 
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各地からのたより 

さ1,036 t を吊り上げたそうです。 

翻広島支部の動き 

をめざした町作りが実現される予 

定です。未来に向け着々と成長す 

る広島市を少しだけ紹介させて頂 
= = == 

今回は平成6年に開催されるア きました。 

ジア大会関連施設のーつを紹介致 
●福岡支部の動き 

します。それは選手及び関係者用 

宿泊施設として建設されている選 バブル崩壊による最近の経済動 

手村です。場所はアジア大会メイ 向の激変はご高承の通りで，九J肘 

舞薫鷲護慧 舞 
ンスタジアムの隣の広島西地区の 地区も今年度は新築物件の発注が 

丘陵地帯に位置します。合計1,000 急激に減少し，シーリング業界を 

’トが数多く見られました。 戸の規模で，大手GC を中心に現 取り巻く環境は大変厳しいものが 

9月22日の幹事会では，残り半 在当初の計画通り順調に進められ あります。 7月，8月は学校関係 

年間の活動計画を見直す案も出さ ています。ただし，アジア大会は の改修工事で何とか前年度並の動 

れ，会の活動の活性化に向けて気 15日間の開催で，この施設は終了 きが確保できたと思われますが， 

持ちを引き締め直したところです。 後2戸を1戸に改造（バスの取り これから年度末に向けて一段と厳 

さて，目新しい物好きの関西で 替え等）し，マンションとして売 しい状況になると思われます。 

すが，ご覧のような建築物がJR り出される予定ですが，不透明な この厳しい状況を乗り越えて行 

大阪駅の北側に出現して話題を呼 現在の状況で，その販売価格の設 くには九シ協，ディーラー会，工 

んでいます。平成5年4月に完成 定にとまどっている様子です。と 業会とが協力し，材販工三位ー体 

する「新梅田シティ」の空中庭園 言うのもマンションの販売価格に のスクラムを組んで，バブル崩壊 

です。超高層ビル2つの間に空中 より現在の建築予算が逆算される の荒波を乗り越えて行くしかあり 

庭園を作り，ビルを連結するもの ことになるからです。しかし，同 ません。また本年度シーリング業 

です。庭園部分は地上で作り，ワ 地区では将来，新交通システムや 界は減収減益が必至となり，実り 

イヤーリフトアップ工法により地 道路の整備，また，平成6年に開 少ない繁栄を覚悟せざるを得ない 

上148mの高さまで吊り上げたも 校予定の市立大学など，交通の便 状勢になっています。売上面ばか 

,です。工期短縮，安全の確保， に環境の良さが加わり，広島市が りでなく後々の成果をもたらすよ 

品質の向上も図られたそうです。 21世紀に向けて進めている 「住み， うな実りある繁栄にするため関係 

吊り上げ作業は，7時間かけて重 働き，学び，憩う総合自立都市」 各位の御協力をお願いします。 

未来へ、いい仕事。 

●シーリング工事 

●店舗＆リフォーム
建設大臣許可（般 3 ）第9923号 

姦で芸r篇響口事登録第20035号 F lken 
’本社．I 30果泉都江東区電Jコ4 ]目33着之号 PHONE (03) bbZb-i411代表 

●横浜営業所：220横浜市西区岡野2丁目巧番8号PHONE(045)313-1371代表 

●千業営業所：260千葉市中央区南町2丁目6番1号PHONE (043) 266一0601代表 
理建工業株式会社 

39 



建築用弾性シーリンク材 

(0) 日丘化成ポリマー株式会社 
東京・大阪・名古屋・仙台・金沢・広島・福岡 

ポI)サ11.7アイド系シーI)ンワ琳 

慶成シI;コーン系シーリンワ”材 

の 
ポI)ウレ9ン系シーリンワ‘材 

の 

I IflICI 2000 

I 1fl1C1 5000 

の 

IT'S JUST SEALAN7ソ 
のJIS A 5758 許可番号576247 

メトリック 
変成シリコーンポリマーをベースに耐 

熱性、耐久性は抜群、経済性や施工条 

件に対して許容度を高めた総合性能バ 

ランスの良さが大きな特徴のシーリン 

グ材です。 

のJIS A 5758 許可書号576247 

フジチオコール 
液状ボリサルフアイドをベースとした 

2成分形のシーラントで、構造物の変 

位に追随し、日光、油薬品等によく耐 

えます。 

のJIS A 5758 許可書号488016 

ユーゼット103 
ウレタンエラストマーの特性を活して、 

シーラントとしての要求を満たし、且 

つ優れた諸性能を有する2成分形のシ 

ーラントです． 
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昭和シェル石油株グル ブ ’札幌出張所TEL 011(272)2981 ■金沢事務所TEL 0762(22)4911 

■仙台営業所TEL 022(267)5319 ■大阪営業所TEL 06 (341)6395 

■東京営業所TEL 03(3320)2013 ■広島出張所TEL 082(283)9226 

〒151 東京都渋谷区代々木1-11-2 ■新潟営業所TEL 025(225)2331 ■福岡営業所TEL 092(291)0008 

TEL 03(3320)2005 ■名古屋営業所TEL 052(231)6568 

昭石化工株式会社 
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ーシーリング材生産動向－ 
建築用シーリング材の生産量の推移（通産省生活産業局窯業建材課調べ） 

- 

-

（単位：トン） 

年
 

次
 

基
 

材
 

1988年 1989年 1990年 
1991年 1992年 

1-'3月 4~6月 7~9月 10 '42月 1~3月 4~6月 7~9月 10--'12月 

シ リ コ 一 ン 系 13,002 15,742 18,494 19,809 4,542 4,524 5,258 5,485 民342 4,983 

1成分形 11,352 14,098 16,923 18,111 4,160 4,133 4,805 5,013 4,877 4,514 

2成分形 1,650 1,644 1,571 1,698 382 391 453 472 465 469 

変成シリ コーン系 9,574 12,625 15,172 18,317 3,973 4,309 4,912 5,123 4,896 4,918 

1成分形 5,155 6,311 7,198 8,878 1,813 2,088 2,492 z485 2,449 2,581 

2成分形 4,418 6,314 7,974 9,439 2,160 2,221 2,420 2,638 2,447 2,337 

ポリサルフアイ ド系 11,309 11,696 12,203 12,944 3,209 3,110 3,149 3,476 3,156 2,899 

受成ポリサルフアイド系 79 

アクリルウレタン系 780 770 315 315 64 91 78 82 73 63 

ポ リ ウ レ タ ン 系 24,513 26,631 27,914 27,935 6,548 6,954 6,895 7,538 6,820 6,406 

1成分形 6,036 7,052 7,192 7,347 1,572 1,781 1,894 2,100 1,536 1,920 

2成分形 18,477 19,579 孔722 20,588 4,976 5,173 5,001 5,438 5,284 4,486 

ア ク リ ル 系 14,634 15,276 17,095 15,554 3,859 3,882 3,703 4,110 3,564 3,349 

S B R 系 46 39 6 0 0 0 0 0 0 0 

ブ チ ル ゴ ム 系 1,324 1,240 1,520 1,545 381 387 381 396 463 414 

油 性 系 1,462 1,410 1,554 1,264 294 329 304 337 213 285 

合 計 76,644 85,428 94,273 97,683 22,870 23,5関 24,680 26,547 24,527 職396 

小数点以下は四捨五入。JIS Z 8401(1984)「数値の丸め方」に準拠，従って各項目の合計は必ずしも合計値に一致しない 

建築着工統計表 

（参考） （建設省建設経済局調査情報課調べ） 
（単位：千m') 

年 
(1--12月） 

総 計 木 造 非木造 居住専用 
麟用及据 
住産業併用 

他
さ
 

に
れ
 

分
な
 

類
い
 

1988 
255,782 

(107.8) 

n一 只〕 。
乙
く
 

［
ー
”
I
 

・ 9
 

0
2
 

、－ノ 

173,062 

(113.7) 

127,065 

(102.7) 

128,467 

(113.4) 

250 

(123.2) 

1989 
269,212 

(105.2) 

85,095 

(102.9) 

184,118 

(106.4) 

128,687 

(101.2) 

140,183 

(109.1) 

342 

(136.8) 

1990 
283,421 

(105.3) 

85,397 

(99.6) 

198,024 

(107.6) 

133,175 

(103.5) 

150,065 

(107.0) 

n乙
［
I
 

4

~
 

8

・ 
く
 

1
 
d
' ?

 
1991 

252,259 

(89.0) 

77,508 

(90.7) 

174,751 

(88.2) 

115,856 

(86.9) 

135,819 

(90.5) 

585 

(121.3) 

1992 145,984 48,397 97,584 69,401 76,302 279 
(1- 7月） (98.6) (105.9) (95.4) (100.6) (97.0) (82.3) 

注） カツコ内は前年（同期）比 

（千万nり 

29 

28 

27 

26 

25 

24 

『ジi一1 

0 

．ニコ総 計 

互Z」非木造 

「コ 

~988 1989 1990 1991 1992 

建築着工統計推移 

(1992年の点線部は推定） 
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葛ジ 

＼ビデ 賓 
『 

試験の シーリング技能検定試験・実 

ポイントをわかりやすく解説．ノ 

受検者必見I、どデオ 

ング技能検定試験・実技の実際』 I 、
、
‘
 

◇企画・製作 日本シーリングエ事業 

協同組合連合会 

◇製作協力 (テツアドー出版 

◇VHS：約50分 

◇定価I5,000円 
（送料込み、消費税3％・450円別途） 

肉容 
(1）シーリング技能士の役割 

(2）シーリング技能検定試験の概要 

(3）シーリング実技試験の概要 

(4）シーリング実技試験のポイント 

ーリ蒜 －鵬恒‘と 

シーリング技能検定試験・実技試験では、 I 級、 

2 級ともにさまざまなテクニックが要求されます。 

そこで、実技試験合格のためのポイントおよびテ 

クニックをビデオでわかりやす〈解説。シーリン 

グ技能検定試験合格を目指します。 

申し込み 

翻テツアドー出版 君臓濃鷺昇新盤轟議8)3410 

文 書 

社
 
名
 

部
課
名
 

氏
 
名
 

住
 
所
 

T 
電
 
話
 

申込本数 15,000円（ ~本）× 本 
合
 
計
 

円 

42 



刊行物のこ案内 

シーリング材ハンドブック 
在庫2000部 お早めにどうぞ 

（改定版は来年3 月以降となります） 

シーリング材ハンドブツク 

日車シーリング工‘' 

好評のシーリング材ノ、 
ンドプック。Jls' 
JASS 、建設省建築 
工事共通仕様などを随 
所に盛込んだシーIノン 
ク材の案内書。シーリ 
ング材の基礎知識から 
特性と選ひりうに重点を 
置いた実用書として、 
誌面も解り易＜見易い 
構成になつています。 

頒布価格1,000円 

シーリング防水施工法改定版 
発行・日本シーリングエ事業協同組合連合会 

東京都墨田区亀沢1 -23- 1 費 03(3626)7361 

シーリング工事の基本 
から実践・応用まで最 
新技術資料を盛込み解 
り易＜解説した実務参 
考書。内容はN建築物 
の基礎知識Nシーリン 
グ防水の基礎知識N良 
いシーI-)ンク防水工事 
N良いシーリング防水 
工事のためのディテー 
ルシートN故障と補修 
―の構成。 

頒布価格2,500円 
（消費税別途） 

・「ぞ 難
 
'I 

Bち－ 

‘■靆 
甘昌響郵師 

議「麟麟濃参 
範窒隣製,.-’柳. ...響 「

 

』

＼

 

熱
 

轟
 「

直
姉
 

意誉 

、…I^ 」‘．．黄 こ・・ 

・4・・・~嶋g 

詳細は日本シーリング工業会 容03(3255)2841-2 (送料は別途申し受けます） 

く●屋上防水工事 ●外壁防水工事●シーリング工事プ 
■外壁補修工事業協同組合員 

■全国パラテックス防水工事業協同組合員 

●東日本建設防水協同組合員 

■東日本シーリング工事業協同組合員 

■ゴムアスファルト防水工事業協同組合員 

■全日本プレハブ建舞方水協会会員 

’全国アロンコート・アロンウォール防水工事業協同組合員 
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（東京郎知事許可 般2第路m号, 

z 株式会社シ’シクス 
取締役社長 出水 秀夫 

東京都渋谷区代々木1-30-1 TEL 03(3370)0121脚 
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rー中一一ーーー一ーーーー一’ー→ーーーーーーーーー 
I 日本シーリング工業会の概要 

性格と組織 

本会はわが国における建築用，土木用シーリング 

防水の健全な発展と振興を計ることを目的として， 

昭和38年2月に設立されました。会員はわが国のシ 

ーリング材メーカーが加盟し，賛助会員は原材料メ 

ーカー及び取扱業者が加入しており，全国に7支部 

を有する全国的組織であります。 

事 業 

〇シーリング管理士，シーリング技術アドバイサー 

の養成 

〇日本シーリング工事業協同組合連合会と連繋，材 

料および工事に対する信頼の確保 

0 技術資料の収集と情報の交換 

〇:iis , JASS への協力 

〇市場調査，需要開発に関する調査研究 

〇機関誌「シーリング」（年1回発行） 

〇「シーリングニュース」（年3回発行） 

日本シーリング工業会の組織 

《委員会》 

総務委員会 技術委員会 

広報委員会 調査委員会 

検定委員会 

《支部》 

北海道支部 仙台支部 東京支部 名古屋支部 

大阪支部 広島支部 福岡支部 

シーリングニュース第46号 

企画・発行：日本シーリング工業会広報委員会 

〒 101 東京都千代田区外神田2-2-17 

共同ビル 容03-3255-2841-----2 

FAX 03-3255--2183 

製作協力：(テツアドー出版 

表紙写真：若人 

rーーー→ー11‘一ーーーーーーーーーーーー一ーーーー司ーーー 
｛ 日本シーリング工業会会員 『i*-- V 三藝範i曹『］〔ーー，二 

東 芝 シ リ コ ー ン 欄 

東レ・ダウコーニング・シリコーン脚 

東 レ チ オ コ ー ル 脚 

日 興 化 学 工 業 欄 

日 東 電 工 株 

日東ポ「J マー工業株 

本 シ ー カ 欄 

株ノーベル樹脂化学 

バイ工ル合成シリコーン欄 

脚 服 部 商 店 

早 川 ゴ ム 脚 

日立化成ポU マー脚 

株 プ リ ヂ ス ト ン 

保 土 谷 建 材 工 業 

三 星 産 業 

ヤ マ ウ チ 脚 

横 浜 ゴ ム 脚 

口ーヌ・プーランシリコーン脚 

脚工ー ビー シー商会 

オ ー ト 化 学 工 業 脚 

カネボウ・エヌエスシー株 

関 西 パ テ 化 工 脚 

コ 

ン ス タ ー 技 研 脚 

三 洋 工 業 脚 

サンライズメイセイ脚 

ャープ化学工業脚 

石 化 工 脚 

越 化 学 工 業 

ス リ ー ボ ン 

界 長 

メ ダ イ ン 

日 化 成 

タ イ ル メ ン 

田 薬 品 工 業 

イ 1（ 化 工 

東 郊 産 
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タ カ ビ シ 化 学 脚 

帥日本カーテンウオール工業会 

脚 日 本 触 媒 

日本バックアツプ工業株 

野 口 興 産 株 

欄 野 村 事 務 所 

日 立 化 成 工 業 脚 
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ミ キ ス タ 工 業 脚 

三 井 東 圧 化 学 脚 

脚

脚

所

田

脚

脚

所

脚

筒

脚

脚

ワ

株

 

轟
作
 
m
業
作
事
丸
」
業
工
 

一一 

予
ア
ー
ー
 

三三『H
？
ウ
ョ
ラ
 
ノ
ー
ー
 

工
 
ド

製

野

万

 工

製

 

戸
 

ン
 

ン
 

学
 

商

和

 

工
 

商
 

成
ボ
上
小
庁
化
野
 

m
 

、ン
 

化
背
ノ
覇
菅
栄
昭
“
石
進
 

旭

ア

脚

脚

化

鐘

脚

光

脚

白

白

脚

大

 

大阪支部賛助会員 

脚
 

業
 

工
 

学
 

レ
し
 原

 
竹
 

株
 
所
 
キ

株

店

 脚

崎

脚

 所

欄

 

ー
 
務
 

商
 
業
 

璞
 
作
 
臓
 

材
 
i
一 

産
 
ィ
 
廼
 

「
，
ー
 

ジ
 
ー 
市
 
工
 

れ
 
ー
 
撰
 

事
 
こ一 

一 

一ー「一 

学
 
製
 
「m 

工
 
ー
 

精

属

宮

化

‘
I
て
業
 

一
一
ー
 

省
 
信
 
冒
 
れ
 

、
工
 

村
 
7
 
1
 
]
'
r
－ 

タ
 
本
 
ム
 

I
 

フ

ョ

田

金

 

「ー 

ユ
 

東

野

 

前

国

 

り
 
山
 
に
 

ー
 

コ
 

日

脚

脚

 フ

脚

三

株

 モ

脚

 ョ
 

製
 

御
 

化

工

資

 

叱
阪
川
淵
田
 

脚

栄

大

小

鐘

鐘

岸

 

一
一
省
ジ
カ
石
 

石
 

欄
コ
「
一
閥
白
白
 

店

脚

脚

脚

脚

脚

脚

栄

脚

脚

コ

脚

脚

 

支
 

－・‘ 

ー
 

ー
 

コ 

『い 

事
 

業
 

業
 

幵
 

L
 

阪

業

l

事
J
「ニ
 

J「ニ
 

可

産

ビ

フ

業

 

大
 

商
 

工

業

工

 

r 

斤
 

ー
 

．
．
 

技
 

、ン
 

”産国商学材旭主物ャマ 第2販売部 

シ
 

井
 

.4 



よりよいシーゾ 
能率アップと精度「 

N ewタイプ 

パッ勿、ツカー⑩ 

っ’ 

囲 

~ 

' 

田 

、、1 

シーリング目地養生材 

トラないで＠ 

〈製造元〉O光栄加工株式会社 
〒1刀東京都練馬区上石神井南町18-11 
丑03(3920)2671 FAX 03(3928)8455 

ング工事に一役’ 
］上を助ける商品群 

バックアップ材充填工具

目地郎⑧ 

0 

ガラス仮固定材

ガラスストッパーL 
ガラユユトッパーL' 

Iype ''1馴i 

L 

ニーー 

〈発売元〉O光栄商事株式会社 
T177 東京都練馬区上石神井1 -20-6 第3光栄ピル 
電03(3928)5811 FAX 03(3928)5991 
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■ 似 , 

1979年、大阪千里丘陵で開催された「EXPO '70」で圧倒的な強さを 

発揮したペンギンシール169~ 

以来、大型化、高層化に向けて歩みだした建築物とともに歩み、幅 

広い機能とムーブメント、つよい品質と性能、そして優れた耐久性、 

耐候性で定評のあるペンギンシール169~ 

新築工事はもちろんのこと、改修・改装工事に多くの時間を割けら 

れないビルノ店舗ノ戸建住宅など、施工現場での気になる不快臭を 

取り去り、さらに使いやすくなりました。 

作業効率もいちだんとアップします。 

9 

翻 溌， 

更包 

建築用ニ成分形シーリング材 

休リサルファイド

ペンギンシ-Jし 
169 

サンスター技研株式会社 
本 社ノ〒569 高槻市明田町7番1号 TEL. (0726)日ト0351 

東京支店ノ〒106 東京都港区六本木6丁目2番引号（東京日産ビル13F) TEL.(03)5410-1711 


